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Даешь 
субботник!

Для 
пусковых 
строек

На собрании комсомольско
го актива производственного 
объединения «Уралхиммаш» 
было решено: молодежь
предприятия примет участие 
в коммунистическом суб
ботнике, посвященном Все
мирному фестивалю на Кубе. 
По-ударному трудиться, пере
выполнить 24 июня сменные 
задания призвал комсомоль
цев делегат XVIII съезда 
ВЛКСМ, токарь цеха рулони- 
рованном аппаратуры Вале
рий Ивано«.

В этот день комсомольцы и 
молодые труженики «Урал- 
химмаша» будут работать над 
важнейшими заказами, изго
товлять химическое оборудо
вание для пусковых строек пя
тилетки. Всего предполагается 
перечислить в фестивальную 
копилку более 5 тысяч руб
лей.

Л. МИНЕЕВА.

ГДЕ НЕ БЫВАЕТ ТИШИНЫ. ■ f

Не бывает тишины 
рочно-сварочном цехе

в сбо- 
инди-

НАГРАДА РОДИНЫ
НА ЗНАМЕНИ ГОРОДА

КОСТРОМА, июня.
(Спец. корр. ТАСС). Сегодня 
здесь состоялось торжествен
ное заседание городского 
комитета КПСС и городско
го Совета народных депута
тов совместно с представите
лями прудящихся, посвя
щенное вручению ордена 
Октябрьской Революци’я го
роду Костроме.

Его участники с воодушев
лением избрали почетный 
президиум в составе Полит
бюро ЦК КПСС во главе с

Косыгин. Под бурные апло
дисменты участников заседа
ния он передал костромичам 
горячие поздравления и са-
мые теплые пожелания
Генерального секретаря ЦК ‘ 
КПСС, Председателя Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР Леонида Ильича 
Брежнева.

С большим подъемом
участники 
заседания

торжественного 
приняли привет-

товарищем 
выи.

Тепло

Л. И. Брежне-

встреченный
бравшимися, с речью

со
вы- 
ЦКступил член Политбюро

КПСС, Председатель Cose-
та Министров СССР А. Н.

КОСТРОМА, в нюня.

ственное письмо Централь
ному Комитету КПСС. Пре
зидиуму Верховного Совета
СССР, 
СССР, 
ретарю 
дателю

Совету Министров 
Генеральному сен- 

ЦК КПСС, Предее- 
Президнума Верхов-

кого Совета СССР товарищу 
Л. II. Брежневу.

ДОБРО 
ПОЖАЛОВАТЬ!

В Свердловске гостит деле
гация активистов Союза чехо
словацко-советской дружбы 
(СЧСД) из братской Западной 
Чехии. Ее возглавляет секре
тарь Западночешского област
ного комитета СЧСД Пржи 
Шимандл.

В составе делегации пред
седатель Соколовского район
ного комитета СЧСД Ру
дольф Стрычек, члены област
ного комитета Союза чехо
словацко-советской дружбы 
работница из города Клатовы 
Ярослава Кононова, рабочий 
предприятия «Глумчоны» Ка
рел Касл, работник завода 
«Старый пльзенец» Павел 
Крыштоф. В Свердловске го
стят также делегации активи
стов СЧСД из Таховского, Ро- 
кжианского и Соколовского 
районов, районов Пльзень- 
Север и Пльзень-Юг. Доро
гие гости посетят города- 
побратимы Свердловской обла
сти Богданович, Карпинск, 
Первоуральск, Сухой Лог.

Делегация Западночешского 
областного комитета СЧСД' по
сетит Кировград, Каменск- 
Уральский, Верхнетагильскую 
ГРЭС. Гости обм'еняются опы
том работы с местными орга
низациями Общества совет
ско-чехословацкой дружбы.

видуального производства 
Уралмашзавода.

— Да, шумно у нас, — 
улыбаются ' хозяева. — Да 
ведь не часы мастерим!

Так же объяснили в свое 
время и уволенному в за
пас воину Николаю Котель
никову, когда он пришел 
на первый участок устраи
ваться учеником сварщика. 
Парень с интересом осмот
релся. Цех буквально заво-

рожил 
местах 
из-под 
искр:

его. В нескольких 
сразу рассыпались 
электродов брызги 

^сборщики стыковали
железные листы 
в руку. Поразили

толщиной 
размеры

изготавливаемых здесь дета-
лей 
для 
ских

С
лет.

и металлоконструкций 
знаменитых уралмашев- 
машин...
тех пор прошло шесть 

Сейчас Котельников
трудится самостоятельно и 
производство знает отлично.

У него третий разряд свар-

В КОМСОМОЛЬСКИХ ОРГАНИЗАЦИЯХ ОБЛАСТИ

«Колокол наших 
сердец молодых»

На повестке дня слета 
комсомольского актива 
свердловского машинострои
тельного завода им. М. И. 
Калинина один вопрос — «О 
политической и организа
торской работе комсомоль
ской организации завода по 
выполнению задач, выдви
нутых в Приветствии ЦК 
КПСС, речи товарища Л. И. 
Брежнева. решений XVIII 
съезда ВЛКСМ». Работу 
слета открыл секретарь 
заводского комитета 
ВЛКСМ Владимир Скомо
рохов. Его доклад был по
священ положению дел в 
комсомольской организации 
завода, проблемам и пер
спективам работы.

— Сейчас молодые Кали
нин цы соревнуются под де
визом «Эстафету ударной 
вахты комсомола от 60-ле
тия Октября — к 60-летию 
ВЛКСМ», — сказал он. — 
Победителями первого эта
па стали 200 комсомольцев, 
среди них фрезеровщик 
Юрий Бурлаков, полиров- 
щица Людмила Осолихина, 
слесарь-сборщик Валерий

Зуйков. В комсомольско- 
молодежных коллективах 
объединено более 440 чело
век. На недавнем пленуме 
райкома ВЛКСМ комсо
мольско-молодежной брига
де слесарей-сборщиков, ко
торой руководит Сергей Кис
ляков. было присвоено зва
ние «Бригада имени XVIII 
съезда ВЛКСМ». Напомню, 
что по итогам работы в 
1977 году эта бригада бы
ла награждена переходящим 
знаменем ЦК ВЛКСМ «Ге
рои пятилеток, ветераны 
труда — лучшему Комсо
мольске - молодежному кол
лективу». Такие темпы ра
боты надо взять всем нам!

Эту высокую оценку ре
бята с честью оправдывают.

— Обсудив свои возмож
ности, — сказал в своем вы
ступлении С. Кисляков, — 
мы берем на себя повышен
ные социалистические обя
зательства: меньшим соста
вом бригады выполнить 
свое производственное зада
ние третьего года 10-й пяти
летки к 60-летию ВЛКСМ.

Групкомсорг Л. Зеграче- 
ва, заместитель командира 
оперативного комсомольско
го отряда Ю. Исхаков, фре
зеровщик В. Кондратенко 
рассказали об успехах, про
блемах и планах сврих ком

щнка. Но когда 
лексной бригаде

в их комп- 
начинают

подводить 
каждого, 
менно 
ставят в :

. итоги
Николаю 

четвертый 
ведомости.

работы 
непре- 
разряд 

За что?
За качество сварки.

И все находят это спра
ведливым. Действительно, 
трудится комсомолец на со-
весть. Приятно со 
посмотреть на его 
Всегда собранный, 
он внушает доверие 
настоящим высоким

стороны 
работу^ 
живой.
своим 

профес-
сионализмом. Сварной шов

сомольских организаций.
Эмоционально и интерес

но •рассказал о XVIII съез
де гость слета, делегат 
съезда, секретарь комсо
мольской . организации Урал
машзавода Ю. Чеботарев.

. .Слет комсомольского ак
тива завода принял поста
новление и план мероприя
тий по политической и орга
низаторской работе комсо
мольской организации.

Н. ПАИНА.

Не время 
успокаиваться

Вопрос «Об организатор
ской работе заводского коми
тета ВЛКСМ по достойной 
встрече 60-летия Ленинского 
комсомола» обсужден на за
седании партийного комите
та Уральского алюминиево
го завода. С докладом вы
ступил секретарь комитета 
ВЛКСМ П. Рязанцев.

Соревнование комсомоль
ско-молодежных коллективов 
и месячник молодого раци
онализатора. конкурс про
фессионального мастерства и 
субботники, работа комсо
мольского оперативного от
ряда й смотр художествен
ной самодеятельности, по-

у Николая получается пря
мой и ровный, надежный.

Недавне! Николай был за-
нят на сборке рамы 
тающего экскаватора.

ша- 
По-

том приступил к сварива
нию нескольких рам для уни
кальной буровой установки. 
Это срочные, важные, трудо
емкие заказы, требующие 
большого внимания. Но то
варищи знают: Котельников 
справится. Точность — вот 
главное правило молодого 
рабочего. Пусть не часы де
лает он, а узлы огромных

агрегатов—точность и здесь 
определяет все. Потому в 
цехе недолго думали, кого 
направить на заводской мо
лодежный конкурс сварщи
ков «Мастер — золотые 
руки». Решили сразу:

— Котельникова, 
га!

И он ие подвел

комсор-

щей.
НА 

ников.

товари-

СНИМКЕ: Н. Котель-

Текст н снимок 
В. БУШУХИНА.

(Спец, корр. ТАСС). Сегодня 
состоялась беседа члена По
литбюро ЦК КПСС, Предсе
дателя Совета Министров 
СССР А. Н. Косыгина с чле- 
naiMn бюро обкома партии, 
первыми секретарями горко
мов. райкомов КПСС. В ходе 
беседы основное внимание 
было уделено решению за
дач, стоящих перед трудя
щимися области в деле 
дальнейшего подъема сель
ского хозяйства, обеспечения 
уборки урожая» без потерь, 
заготовки кормов для живот
новодства. Было подчеркну
то также, что промышленные 
предприятия области долж
ны мобилизовать все свои ре
зервы для успепшогб выпол
нения планов 1978 года и 
десятой пятилетки в целом.

А. Н. Косыгин посетил 
племзавод «Караваево», где 
в беседе со специалистами

обратил внимание на необ
ходимость распространения 
в хозяйствах области передо
вого опыта караваевцез’ до
бившихся ВЫСОКОЙ ПГСД'К- 
тивности в животноводстве.

На льнокомбинате имени 
В. И. Ленина А. Н. Косы?: и 
беседовал с руководителям’!, 
специалистами и рабочими 
по вопросам реконструкции 
комбината, увеличения про
изводства высококачествен
ных товаров для населения,
расширения ассортимента
льняных изделий, интересо
вался организацией, условия
ми труда и быта рабочих.

А. Н. Косыгин побывал 
также на Костромской ГРЭС,
ознакомился 
уникального 
мощностью

с монтажом
энергоблока

1200 тысяч ки-
ловатт. А. Н. Косыгин Под
черкнул важность сокраще
ния сроков ввода в строй 
новых мощностей в энерге
тическом хозяйстве страны.

ПЯТИЛЕТКУ БРИГАДЫ — 
МЕНЬШИМ СОСТАВОМ

2. НА СЕГОДНЯ
«МИНУС»
Вот данные, с которыми ме

ня познакомили в парткоме 
и комитете ВЛКСМ треста 
«Свердловскгражданстрой». На 
сегодняшний день из 59 бригад 
треста 34 поддержали почин 
«Пятилетнее задание брига
ды — меньшим составом». Вы
свобождено 62 человека. 47 из 
них пополнили образованное 
недавно в тресте новое строи
тельное управление № 31. Со-

плюс комсомольской организа
ции треста. Во-вторых, о том, 
что с КМК была проведена 
большая работа по пропаганде 
полезной инициативы. Выходит, 
и здесь комитет ВЛКСМ треста 
был на высоте? Ведь распрост
ранение почина в комсомольско- 
молодежных бригадах, конт
роль за работой молодежи 
прямая обязанность комитета 
комсомола. Подождем, однако.

беседники мои 
но отмечали: 
здорово помог».

удовлетворен-
«Почин нам

с очередным 
Посмотрим, 
деятельность

знаком «плюс», 
какую конкретно

провел и npjßo-
почин пепло-Действительно.

хо распространяется в «Сверд-
дит в этом направлении коми
тет.

священный 60-летию Ленин
ского комсомола, — все эти 
иятересные . деда .получили 
заслуженную положительную
оценку. Но в работе 
та комсомола есть и 
ния, недостатки.

Например, до сих 
митет комсомола нс

комите- 
упуще-

пор но- 
пррана-

лизировал работу хотя бы 
одной первичной организа
ции по подготовке к юбилеювлксм. Результат
комсомольских организациях 
продснаба, цехов кальцина
ции, литейного, механическо
го и железнодорожного не 
чувствуется подъема юби
лейного соревнования. Оста
ются только на бумаге встре
чи с ветеранами войны и 
труда, лекции и беседы, по
священные 60-летию
ВЛКСМ, запланированные 
комитетом. Недостаточно 
внимания уделено выполне
нию молодежью закона о 
переходе к всеобщему сред
нему образованию. Из 447 
человек в возрасте до 30 
лет, не имеющих среднего
образования, в 
чей молодежи 
ко 130.

Партийный

школах 
учится

комитет

рабо- 
толь-

заво-
да принял постановление, в 
котором намечены задачи ко
митета комсомола, пути уст
ранения недостатков.

В. КАЛАШНИКОВ.
Кам е н ск-У рал ьский.

ловскгражданстрос». приносит 
свои плоды: Немалую ррль 
в .этом сыграли комсомольско- 
молодежные бригады. Из !6 
КМК треста 12 работают мень
шим составом. Цифры, со
гласитесь, хорошие.

О чем они говорят? Во-пер
вых, о том. что в тресте в 
основном сильные комсомоль
ско-молодежные коллективы

КОМИТЕТ
Из разговора с бывшим сек

ретарем комитета ВЛКСМ трс- 
Панасевичем (ме-ста Сергеем 

сяц назад 
полномочия 
кову):

— Начали

он передал 
Владимиру

свои
Гусь-

мы с проведения

(слабые, хочешь-не хочешь,
работать по этому почину не 
смогут). Это, безусловно,

во всех управлениях комсомоль
ских собраний, где разъясняли 
суть и значение новой иници
ативы. Затем неоднократно 
возвращались к этой теме на 
заседаниях комитета.

jmm IIIHIHIIIIIUIIIIIIIIIIIUUUIH мши»и1шши

кинематогра-свер-дловскихВСЕ О КИНО
На озере Глухом 

Свердловска) на базе
(близ 

отдыха

— Конкретно, какие вопросы 
поднимались?

— Точно не помню. Посмот
рите протоколы заседаний, там 
все записано.

— Какие все-таки проблемы 
встали в ходе распространения 
почина?

— Проблема организации 
труда в бригадах, решивших 
работать меньшим составом. 
Администрация обязывалась 
улучшить механизацию работ, 
обеспечить все бригады штука
турными и малярными станци
ями и т. д. ,

— Видимо, комитет комсомо
ла мог взять под контроль это 
дело в КМК, поддержавших 
почин?

— Мог, конечно. Но сдела
но ли что-то в этом плане... 
Не знаю.

К разговору остается доба
вить одно: тщетно я пытался 
найти в протоколах заседаний 
комитета хотя бы одно упоми
нание о почине. Жаль все.;та- 
ки, что Сергей не вспомнил, 
над какими проблемами почи
на бились члены комитета. Ес
ли. конечно, «бились».

Секретарь комитета ушел, 
секретари бюро ВЛКСМ строй
управлений треста остались 
Они ближе к непосредствен
ным участникам почина, чем

—- Об этом вам лучше рас
скажут в комитете, — посове
товала мне Ольга, узнав о це
ли визита.

— Главное сейчас в нашей 
работе по почину — выполне-

Верх-Исетского металлургиче
ского завода проходит выезд
ное заседание секций кино
драматургии и кинорежиссуры

комитет, 
мации у 
работают

видимо, и инфор-
них больше, 

бюро?
БЮРО

Как

Из разговора с секретарем 
комсомольского бюро СУ № 9 
треста «Свердловскграждан- 
строн» Ольгой Гондиной:

Честно признаться, я не по
нял, почему в комитете лучше 
Ольги расскаж/г о работе бю
ро, которое она возглавляет. 
Скорее, не ’«лучше». Как выяс
нилось, вопреки уверенности 
бывшего секретаря комитета, 
комсомольские собрания по 
обсуждению почина прошли не 
во всех управлениях — в СУ 
№ 9 оно не состоялось. Ни ра
зу не поднимался вопрос о 
почине на заседании бюро, не 
присутствовала секретарь на 
собраниях в комсомольско-мо
лодежных бригадах, поддер 
жавших почин; нс знает точ
ной цифры высвобожденных из
КМК, работающих 
составом, людей. А 
ких в управлении 
две из четырех.

Обе бригады в 
выполнили нормы 
В чем причина? I

мельшим 
бригад та- 
иемного —

котором 
нет.

говорил

: апреле не 
выработки. 

Контроля, о 
Панасевич.

Пусть одна бригада
в командировке 
горами, тут же. 
ске), но вторая-то

(хотя не за 
в Свердлов-

работала на объектах 
ления.

в апреле
: управ

Не в курсе секретарь бюро, 
как приживается в комсомоль-
ско-молодежных бригадах
СУ № 9 почин передовых стро
ителей области.

...И СНОВА КОМИТЕТ
Из разговора с секретарем 

комитета ВЛКСМ треста Вла
димиром Гуськовым:

ние 
ными 
ботки.

комсомольско-молодеж- 
бригадами норм выра- 
В апреле часть наших

комсомольских бригад с этой 
задачей не справилась. Дело
нс в меньшем составе, ведь
план первого квартала выпол-
нен всеми бригадами. Причи-
ны таковы: недостатки в 
снабжении материалами, не
своевременное цредоставле 
ние объектов, долгие переез-* 
ды и т. д.

Зная ситуацию
секретарь 
конкретно:

в принципе.
пока не знает ее 
где дела идут хо-

рошо, 
силах

где не очень,
предпринять

что в 
комитет

комсомола. Впрочем, намече
но провести заседание коми
тета по обсуждению главных 
вопросов распространения по
чина. разобраться в ситуации. 
Возможно, с этого момента ко
митет, и начнет управлять ею.

11ока 
знать.

же приходится при
что особых

в распространении
: лавров
почина ко

митет ВЛКСМ треста не снис
кал.
рее засл 
партийной 
гапизаций.

Хорошие цифры — ско-
са администраций, 
и профсоюзной ор- 
«Минус» на сегод-

няшний день у комитета и 
-рафе «Контроль».

Комитету ВЛКСМ нужно 
быстрее войти в курс дела, — 
это мнение секретаря парткома 
треста Ф. Л. Плеханова.

Действительно, быстрее, что
бы повести работу со знаком 
«плюс».

С. АНИСИМОВ.

Союза 
СССР.

kwi ем ат огр аф и сто в

В работе заседания прини
мают участие секретарь 
правления Союза кинемато

графистов СССР, кинорежис
сер С. Герасимов, драматур
ги А. Гельман, В.-Думский и 
В. Фрид, О. Агишев, киноре
жиссер Ю. Чулюкин и другие 
представители СК СССР и ра
ботники Свердловской кино
студии.

На заседании будут обсуж
даться работы последних лет

фистое и общие вопросы раз
вития современного кинема
тографа.

Вчера гости Свердловска 
побывали с экскурсией на 
производственном объедине
нии «Уралмаш».

Заседание продлится два 
дня.

НА СНИМКЕ: встреча ■ аэ
ропорту.

Снимок Ю. ПОДКИДЫШЕВА.

ф ВАРШАВА. Все боль
шее распространение полу
чает в Польше новый про
грессивный метод строитель
ства зданий промышленного, 
сельскохозяйственного и об
щественного назначения из 
легких металлических кон
струкций. За первые два го
да нынешней пятилетки этим 
методом сооружены различ
ные объекты общей пло
щадью около миллиона квад
ратных метров.

ф ПАРИЖ. «Свободу на
родам Африки!». «Империа
листы. вон из Африки!» — 
под такими лозунгами сос
тоялась вчера массовая ма
нифестация трудящихся, мо
лодежи и демократической 
общественности Парижа. В
первых рядах 
вышедших на 
по призыву 
коммунистов.

демонст рантов, 
улицы столицы 

французских 
находились ру-

ководители ФКП во главе с 
генеральным секретарем пар
тии Ж. Марше.

Трудовой Париж выразил 
энергичный протест против ' 
грубого вмешательства дер
жав НАТО во внутренние де
ла африканских стран, про
тив попыток международного 
империализма силой оружия 
помешать африканским наро-

нам только что
Сообщил

телет
дам следовать курсом свобо
ды и подлинной независимо
сти.

ф БРЮССЕЛЬ. В Бель
гии продолжается интенсив
ный процесс банкротств про
мышленных предприятий. По 
данным бюллетеня бельгий
ских деловых кругов, за пер
вые 5 месяцев текущего го
да в стране разорились 
1.164 мелких и средних ком- 
nam ни.

Процесс банкротств охва
тил строительную, электро
техническую, текстильную, 
кожевенную и другие отрас
ли промышленности.

ф НЬЮ-ЙОРК. «Новая 
волна инфляции стремитель
но катится по Америке, за
хлестывая практически каж
дого», — пишет «Нью-Йорк 
тайме». Резкий скачок цен 
на продукты питания и дру
гие потребительские товары 
в апреле привел к тому, что 
в годовом выражении темпы 
роста инфляции достигли 
10,8 процента. Многие эко-

номисты считают, что эта 
тенденция сохранится и в 
дальнейшем.

«Нью-Йорк тайме» отме
чает. что от роста дороговиз
ны b первую очередь стра
дают бедняки.

ф ЛУАНДА. Впервые в 
истории Анголы здесь издан 
«Манифест коммунистиче
ской партии». Он подготов
лен к печати ангольским ин
ститутом кпцги и уже посту
пил в продажу в книжные 
магазины столицы НРА.

Всего несколько лет наоад, 
в годы португальского коло
ниального господства, одно 
лишь упоминание названия 
этого произведения К. Марк
са и Ф. Энгельса грозило 
ангольцам пытками и много
летним тюремным заклю
чением.

ф ДЖАКАРТА. Здесь от
крылось совещание минист
ров экономики ассоциации 
государств Юго-Восточной 
Азии (АСЕАН). В нее вхо
дят Индонезия, Малайзия, 
Сингапур, Таиланд и Фи
липпины. Участники совеща
ния обсудят пути развития 
экономического сотрудниче
ства.

(ТАСС, 6 нюня).
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ДОРОГАМИ 
комсомольской 
СЛАВЫ

100 дней и ночей
"D ГОДЫ Великой Оте- 

явственной войны 
немалую роль в деле обо
роны Родины сыграл ме
таллургический завод имени 
А. К. Серова. Преодоле
вая трудности военного вре
мени. . выполняя срочные 
правительственные заказы, 
серовцы осваивали новую 
технологию выплавки, метал
ла,. строили металлургиче
ские объекты, внедряли пе
редовую технику и прогрес
сивные методы труда, чтобы 
снабдить Красную Армию 
высококачественным метал
лом.

Большая заслуга в дости
жении производственной 
мощности завода принадле
жит серовскому комсомолу.

...1943 год. Чутко прислу
шивается тыловой Серов к 
сводкам Информбюро. Крас
ная Армия переходит в на
ступление. Стране нужны но
вые тонны металла, чтобы

По призванию
Души твои 

НАСТАВНИКИ

В последние годы • трудо
вых коллективах области боль
шое распространение получи
ло всенародное движение на
ставничества. Сегодня задача 
наставника — не только нау
чить молодого человека тру
диться, передать ему секреты 
мастерства, но и воспитать из 
него хорошего человека.

На Карпинской хлопкопря
дильной фабрике трудится бо
лее трех тысяч человек. Боль
шинство из них — молодые 
девчата. Они нуждаются и в 
квалифицированной помощи 
специалиста, и в человече
ской поддержке в новом кол
лективе. На фабрике за не
сколько лет накоплен немалый 
опыт по работе с молодежью. 
Здесь создан совет наставни
ков, который развивает боль
шую организационную дея
тельность по привлечению пе
редовых, опытных рабочих к 
работе с молодыми. Многие 
с благодарностью вспоминают 
первых на фабрике наставни
ков: Валентину Серафимовну 
Тарасову, Аграфену Афанась
евну Федорову, Елизавету 
Павловну Аверьянову, Галину 
Васильевну Андриянову и дру
гих. Их внимание и забота 
проявлялись не только в пер
вые дни новичка на предприя
тии, но и потом всегда ощу
щалась их поддержка, добро
желательное отношение.

В настоящее время в Кар
пин ckç действует городской 
совет наставников. В него вхо
дят и активные наставники с 
хлопкопрядильной фабрики. В 
цехах руководят работой с 
молодежью три цеховых со
вета. Фабричный совет осуще
ствляет контроль, разрабаты
вает различные методики, по
ложения, организует учебу 
наставников, помогает улуч
шать работу цеховых советов. 

бесперебойно, в возрастаю
щих размерах снабжать 
фронт боевой техникой, ору
жием, боеприпасами.

Серовский горком КПСС, 
выполняя спецзадание Госу
дарственного Комитета обо
роны, поручает Серовскому 
горкому ВЛКСМ осущест
вить шефство над строитель
ством 8-й мартеновской печи 
на металлургическом заводе.

Через несколько дней Се
ровский горком ВЛКСМ 
при помощи Свердловского 
обкома ВЛКСМ, облуправле- 
ния трудорезервов и партор
ганизаций города направил 
на строительство 8-й марте
новской печи отряд молодых 
рабочих в количестве 236 
человек. Горком обязал каж
дого комсомольца города от
работать на строительстве 
8-й мареновской печи по 4 
дня во внеурочное время. 
Строительство печи было

организует обмен опытом, от
четы наставников в выполне
нии ими взаимных договоров 
с подшефными. На фабрике 
функционирует постоянно 
действующий семинар настав
ников, на занятиях в котором 
выступают педагоги, психоло
ги, юристы, партийные работ
ники.

Сегодня в цехах успешно 
выполняют свои обязанности 
наставников 284 передовика 
производства. Все они являют
ся ударниками коммунистиче
ского труда, победителями 
социалистического соревнова
ния. «Наставники — талантли
вые педагоги, они по доброй 
воле, по призванию души учат 
молодежь трудолюбию, мас
терству». Эти слова Л. И. Бреж
нева можно отнести к таким 
прекрасным наставникам, как 
Зюзикова, Федорова, Дань
шина, Миллер, Окунева, Экто- 
ва, Крылова. Они обучили сво
ей профессии по 10—20 моло
дых работниц, многие из кото
рых теперь уже сами настав
ники — отличные производст
венницы, активные обществен
ницы. В прошлом году 140 
подшефных выполнили годо
вые плановые задания на 
20—25 дней раньше. 30 из них 
удостоены высокого звания 
ударников коммунистического 
труда.

Движению наставничества 
особое внимание уделил XVIII 
съезд ВЛКСМ. Развивать, со
вершенствовать, расширять на
ставничество — такая задача 
поставлена перед комсомоль
скими организациями. И решать 
ее надо в тесном контакте с 
профсоюзами.

В. ПАСТЕРНАК, 
корреспондент газеты 
«Карпинский рабочий».

К арпинск. 

объявлено комсомольским 
ударным объектом.

Первыми на стройку при
были 15 комсомольско-моло
дежных бригад «Серовсталь- 
строя». Эти бригады стали 
боевым ядром строителей 
комсомольской печи.

Был создан штаб стройки. 
Начальником штаба назначи
ли Александра Постнико
ва —- первого секретаря Се
ровского горкома ВЛКСМ.

Одной из главных задач 
шефства было повышение 
темпов строительства. Моло
дые рабочие показывали об
разцы трудового героизма, 
сплоченности, дисциплины. 
Строительство шло беспре
рывно и днем, и ночью. 
Строители сутками не спали. 
Питание было скудным. Не 
хватало самого необходимо
го. Но на трудности не жало
вался никто. Каждый комсо
молец понимал: его труд — 
шаг к Победе.

Школьники и учащиеся 
ремесленных училищ города 
выдвинули патриотический 
почин: обязательно отрабо
тать на строительстве 8-й 
мартеновской печи. Ребята из

В многотысячном коллективе комсомольцев Московского автозавода имени Лихачева от
лично трудится Светлана Спиридонова. Она одна из лучших производственников среди мо
лодых рабочих цеха сборки узлов и платформ автосборочного корпуса. Специальностью сле
саря-сборщика грузовых платформ автомобил ей «ЗИЛ-133» Светлана в совершенстве овла
дела за короткое время. Она систематически выполняет сменную норму на 120—130 про
центов.

С. Спиридонова активно участвует в общественной жизни коллектива, успешно сочетая 
свою производственную работу с комсомольской.

Недавно коллектив молодежи цеха избрал ее секретарем бюро ВЛКСМ цеха, а партийная 
организация автосборочного корпуса приняла Светлану Спиридонову кандидатом в члены

На правом снимке: передовая слесарь-сборщица Светлана СПИРИДОНОВА.
На левом снимке: отделочный участок автосборочного корпуса.

Снимки В. Соболева. Фотохроника ТАСС.

РСФСР
Пензенские животноводы 

преодолели рубеж, достиг
нуть который планировалось 
к концу нынешнего года. В 
среднем по области теперь 
80 процентов молока про
дается государству хозяйст
вами первым сортом.

Успеху во многом спо
собствовали совместные до
говоры о социалистическом 
соревновании за повышение 
эффективности производст
ва и качество продукции, 
подписанные коллективами 
маслосырзаводов с колхоза
ми и совхозами. В ходе со
ревнования животноводы 
ввели в действие немало ре

ремесленного училища № 5 
осваивали нелегкие профес
сии подручных каменщика, 
тесальщиков кирпича. Учи
лищем были проведены два 
массовых воскресника по 
строительству комплекса 8-й 
мартеновской печи и буро
угольной станции. Всего 
школьниками Серова было 
отработано на комсомоль
ской стройке 800 человеко
дней.

Во главе молодежи были 
коммунисты. Например, мас
тер Кушвинской школы ФЗО 
П. О. Нежурвн. Он приехал 
на стройку с группой своих 
воспитанников, наотрез от
казался от отдельной квар
тиры, устроившись вместе с 
ребятами в общежитии. Мас
тер рассказывал ребятам, 
как фашисты бомбили его 
родной завод в Днепропет
ровске, как разлучили с 
семьей. Работали ребята от
чаянно.

Комсомольское строитель
ство набирало темпы. Между 
комсомольско - молодежны
ми бригадами развернулось 
социалистическое соревнова
ние за звание «фронтовых». 
Почетное звание получили 
13 бригад, выполнявшие нор
мы на 180 процентов.

Аля Кондашова пришла на 
строительство комсомольско
го мартена из заводской сто
ловой, где работала раздат
чицей. Быстро овладела спе

зервов. Большую помощь им 
оказали перерабатывающие 
предприятия. Стало традици
ей регулярно проводить се
минары, где специалисты 
учат животноводов, как с 
наименьшими затратами со
хранять все ценные свойст
ва молока.

Предприятия организова
ли обучение лаборантов для 
колхозов и совхозов. Сей
час более 900 комплексов и 
ферм имеют свои лаборато
рии. Общими усилиями хо
зяйства оснащаются холо
дильными установками, дру
гим оборудованием. В ито
ге — за последние три года 
сотрудничества поступление 
первосортного молока воз

циальностью каменщика и 
через несколько дней была 
назначена бригадиром. 12 
девушек с успехом справля
лись с работой, которую по 
нормам должны были вы
полнять 33 подручных ка
менщика. Бригада Али Ко-н- 
дашовой получила звание 
«фронтовой».

Комсомольско - молодеж
ная фронтовая бригада элек
тромонтажников А. Созина 
ежедневно давала не менее 
двух норм. Фронтовые брига
ды каменщиков И. Маслова, 
монтажников И. Артюхина, 
плотников А. Губанова, 
электромонтажников А. Гри- 
бушкина, электромонтеров 
Ф. Каджаметова заслужен
но получили право назы
ваться лучшими бригадами 
комсомольского строитель
ства.

В короткий срок была за
кончена кладка новой дымо
вой трубы.

Роза Черняк, бригадир 
фронтовой бригады, вспоми
нала, как страшно было ей в 
первый раз по скобам взби
раться на самый верх строя
щейся трубы, чтобы там, на 
высоте, работать вместе с ка
менщиками.

Всякое бывало. Как-то 
один паренек спустился с 
трубы вниз и заявил: «Хва
тит с меня раствор подавать. 
Я на слесаря учусь. А по
том — голова кружится...».

росло вдвое. Двенадцати 
видам изделий пензенских 
маслосырзаводов присвоен 
государственный Знак ка
чества.

УКРАИНСКАЯ ССР
В колхозе имени Чапаева 

Бродовского района полно
стью исключен ручной труд 
на прореживании всходов са
харной свеклы. 330 гекта
ров этой культуры закреп
лены за двумя механизиро
ванными звеньями, в рас
поряжении которых — раз
нообразная техника. Они 
полностью обеспечены так
же удобрениями, гербицида
ми.

«Эх, ты, — сквозь зубы 
сказала Черняк, — когда чи
тали о героях-краснодонцах, 
восхищался, а теперь — го
лова кружится?»

Парень быстро забрался 
наверх и всю смену работал 
зло, изо всех сил. За ужи
ном подошел к Черняк и ти
хо сказал: «Я утром так, 
сдуру...».

Ко времени сдачи пусково 
го объекта 8-й мартеновской 
печи штаб комсомольского 
строительства подсчитал та
кие вдохновляющие цифры: 
всего вынуто земли — 
16 632 кубометра, сделано 
огнеупорной кладки — 2 736 
кубометров, заложено бетона 
2 000 тонны. Штабом строи
тельства было проведено 12 
городских воскресников. 
Печь была построена в пре
дельно короткие сроки: за 
100 дней и ночей.

5 февраля 1944 года было 
получена первая сталь с но
вой мартеновской печи.

Новая мартеновская печь 
вскопе стала давать стали 
намного больше, чем осталь
ные печи. Об этом рапорто
вал серовский комсомол на 
3-й городской отчетно-вы
борной комсомольской кон
ференции в мае 1944 года.

В. ГОНЧАРОВА, 
сотрудник облпартархива.

Эти звенья в прошлом го
ду собрали по 426 центне
ров корней с каждого гекта
ра. Рентабельность произ
водства сахарной свеклы, 
по сравнению со старой тех
нологией, возросла более 
чем в шесть раз.

Возделыванием сахарной 
свеклы в колхозе теперь 
заняты всего лишь двена
дцать человек.

В нынешнем году механи
зированные звенья хозяйств 
Львовской области вырастят 
сахарную свеклу без затрат 
ручного труда почти на сем
надцати тысячах гектаров— 
на трети всех площадей, за
нятых этой культурой.

(ТАСС).

Советская подводная 
лодка «Пионер» находи
лась в глубинах Тихого океана. 

Экипаж спал. Утром, когда 
люди проснулись, они увидели 
в иллюминаторах черное 
звездное небо. Что же это та
кое? В воде — и звездное не
бо?...» — так начинался науч
но-фантастический рассказ 
«Тайна космоса». Рассказ был 
написан в обычной школьной 
тетрадке. На ее обложке плы
ла среди звезд в таинствен
ном столбе света подводная 
лодка, а в правом верхнем 
углу стояла фамилия автора 
рассказа — Марина Климина.

«Почемучки» -
друзья

Марина — шестиклассница 
каменск-уральской средней 
Школы № 17, президент клуба 
«Почемучки», члены которо-, 
го — весь класс. Этот клуб 
был создан три года тому 
назад при детской библиотеке 
имени П. П. Бажова по пред
ложению учительницы литера
туры Н. И. Петрушиной.

Конкурс на лучший научно- 
фантастический рассказ, побе
дителем которого стала Мари
на Климина с ее «Тайной кос
моса», — лишь часть работы 
клуба.

Сначала ребята просто кол
лективно искали в книгах рт- 
веты на сотни своих «Почему», 
оформляли альбомы с этими 
ответами, а потом всерьез по
любили книгу.

Библиотекарь P, С. Рублева 
рассказывает:

— Ребят из этого класса от
личает вполне сознательный, 
взрослый подход даже к вы
бору книги. Они умеют рабо
тать с каталогом, а взяв книгу 
в руки, обязательно смотрят: 
кто ее автор, где издана, чи
тают краткую аннотацию в 
карточке или вступительную 
статью к произведению. И, 
разумеется, никто из «Поче
мучек» не позволит себе вы
рвать картинку из книги, за
гнуть угол страницы. Ведь лю
бовь к книге — это еще и 
бережное отношение к ней.

Большую пользу приносит 
ребятам защита читательских 
формуляров, которую они 
проводят в своем классе. При 
защите каждый должен рас
сказать о прочитанных книгах 
так, чтобы и другим захоте
лось взять их. При этом нуж
но быть готовым ответить на 
любой вопрос специально на-

«ЭХО». БЮРО ДЕЙСТВЕННОСТИ.

«ПРЯЖА ДЛЯ СЕБЯ» в
Так называлась критиче

ская заметка, опубликован
ная в газете 12 мая. В ней 
К. Клешнина, секретарь ко
митета комсомола Сверд
ловского шинного завода, 
сообщала в редакцию о 
том, как она стала свиде
телем грубых нарушений 
правил приема и выдачи 
заказов на предприятиях 
сферы обслуживания.

Редакция получила ответ 

значенного оппонента. Ведь 
он может проверить не только 
внимательность при чтении, но 
и поинтересоваться, скажем, 
тем, что тот или мной автор 
написал еще?

Есть у «Почемучек» и свой 
праздник — «книжкмны име
нины». За целый месяц до не
го в классе начинаются при
готовления: каждому хочется 
отличиться в объявленных к 
празднику конкурсах на луч
шие иллюстрации к любимым 
книгам, на лучший отзыв о 
книге, на лучшую постановку 
сценок по произведениям

КНИГИ
А. П. Чехова, Л. Н. Толстого, 
А. П. Гайдара...

А знаменитые на всю школу 
литературные аукционы, где 
можно выиграть интересную 
книгу, если вспомнишь наи
большее количество эпизодов, 
например, из «Двух капита
нов»! А стенгазета «Хочу все 
знать!» с девизом «Мечтать, 
дерзать, не сдаваться!» А ве
чера, посвященные творчеству 
любимых писателей! Да разве 
перечислишь все, что помога
ет ребятам любить и понимать 
книгу.

На заседании президиума 
книголюбов Марина сказала, 
что сейчас клуб уже «вырос» 
из\ своего названия, ведь за 
три прошедших года его чле
ны очень повзрослели. Но 
клуб «Почемучек» не закры
вается. Просто ребята приду
мывают ему другое название, 
а первое — «Почемучки» хо
тят подарить третьеклассни
кам. Они придут к малышам, 
покажут им свои альбомы, 
стенгазеты, рисунки, прочита
ют свои рассказы и предло
жат:

— Хотите стать «Почемучка
ми»?

Впереди летние каникулы. У 
ребят появилась возможность 
больше читать, узнавать. Опыт, 
накопленный в школе, должен 
помочь им с пользой провести 
свое свободное время. Может 
быть, он пригодится и другим 
ребятам, любящим книгу, ру
ководителям дворовых клу
бов, организующим детский 
досуг.

Н. БУЙНОСОВА, 
председатель общества 
книголюбов Синарского 

района города Каменска- 
Уральского.

Каменск-Уральский.

на заметку от исполняю
щей обязанности директо
ра объединения еСвердя- 
облтрипотажбыт» М. Корж, 
которая сообщает, что за 
нарушение правил прием
щик цеха № 6 М. Кузне
цова строго предупрежде
на приказом по объедине
нию. Заметка проработана 
е начальниками цехов объ
единения, которые доведут 
решение до всех приемщи
ков.

ПУТЬ В БЕССМЕРТИЕ
(Продолжение.

Начало в № 110).

Талицкий 
техникум

В 1927 году Кузнецов посту
пил на первый курс Талицкого 
лесного техникума. В технику
ме, кроме лесотехнических дис
циплин, студенты приобретали 
навыки и умение читать карты 
и планы, ориентироваться на 
местности, особенно в ночное 
время. Учебным планом преду
сматривались тактические заня
тия в учебно-опытном хозяйст
ве. В суровую холодную пого
ду, иногда ночью, студенты со
вершали лыжные походы до 
25—30 километров. На заняти
ях по военному делу изучали 
материальную часть оружия, 
учились метко стрелять. Учить
ся было нелегко, но интересно. 
В техникуме иностранный язык 
не преподавался, но увлечение 
немецким языком у Кузнецова 
не остыло. Он настойчиво про
должал его изучать самостоя
тельно. Узнав, что в Талипе 
живут два бывших военноплен
ных немца, осевшие на Урале с 
времен первой империалисти
ческой войны, Николай позна
комился с ними, встречался, 
чтобы поговорить по-немецки. 
Но самой большой его страстью 
были книги. Особенно его ин
тересовала литература о герои
ческих подвигах русского на
рода.

В Кудымкаре
Свою трудовую биографию 

Николай Кузнецов начинал в 
Коми-Пермяцком националь- 
йом округе — городе Кудымка
ре, куда он приехал в апреле 
1930 года по направлению тех
никума. Работал таксатором по 
устройству лесов в окружном 
земельном управлении. Руково
дил группой лесоустроителей, 

которые прокладывали такса
ционные визиры, определяя за
пасы леса, прорубали просеки, 
делили таежные леса на квар
талы, отводили делянки для 
рубки леса, составляли геодези
ческие планы.

В Кудымкарском лесхозе. до 
сих пор хранятся картографи
ческие материалы лесных дач, 
на которых стоят подлинные 
подписи: «Таксатор Н. Кузне
цов». В 1932 году, во время 
отпуска в Свердловске Кузне
цов успешно сдал экзамены н 
поступил учиться на заочное 
отделение Уральского инду
стриального института и по- 
прежнему продолжал самостоя
тельно изучать немецкий язык.

Когда Кузнецов жил в Ку
дымкаре, многие просто пора
жались, слыша, как он свобод
но разговаривал с коми-пермя
ками на их родном языке. Ему 
потребовался всего лишь год, 
чтобы в совершенстве овладеть 
этим трудным языком.

У коми-пермяцкого поэта 
Степана Караваева, хорошо 
знавшего Николая Ивановича, 
в стихотворении, посвященном 
Кузнецову, есть такие слова:

«...Как нашей Пармы житель 
коренной,

С открытым сердцем,
с дружелюбьем братским. 

Ты спорил о поэзии
со мной 

На нашем языке, коми-
пермяцком.

Ты говорил:
— Послушай-ка, Степан, 
Вот ты — поэт и добрый мои 

знакомый.
А хочешь, я поэму иль

роман
Сам напишу — не как-

нибудь, на ЧОМИ1...»
Несколько лет назад в фон

дах Кудымкарского окружно
го краеведческого музея обна
ружили интересную находку— 
папку в сером дерматиновом 
переплете с гербарием пятиде
сяти растений. Поразила над
пись, которая оказалась внут
ри: «25/VIH-1928 г. ТЛТ. 
2 курс. Н. Кузнецов».

Неужели это тот легендар
ный разведчик?

Стали листать страницы гер
бария. На каждой из них вни

зу также была приписка: «Та
лицкая лесная дача. Н. Кузне
цов». Да, папка действительно 
принадлежала когда-то Герою 
Советского Союза Николаю 
Ивановичу Кузнецову. Но как 
она попала в Кудымкарский 
музей?

Ответом на этот вопрос по
служил небольшой листок бу
маги, вложенный между стра
ницами. На нем рукой Кузне
цова написано:

«Музею от Кузнецова Нико
лая Ивановича

24-го января 1933 г.
Гербарий собран в Талицком 

районе Уральской области».
Оказывается, еще в технику

ме Кузнецов увлекался ботани
кой. Тогда и начал собирать 
гербарий. Растения собраны 
несколько десятков лет назад, 
но тем не менее хорошо сохра
нились. Старательным юно
шеским почерком написаны 
названия каждого растения по- 
русски и по-латыни.

Уже эта студенческая рабо
та говорит об аккуратности, о 
серьезном отношении к любому 
делу — чертах, отличавших 
Кузнецова всю жизнь.

Папка с гербарием, собран
ным Н. И. Кузнецовым, пре
поднесенная затем им в дар 
музею, занимает теперь там 
почетное место в экспозиции — 
«Николай Иванович Кузнецов 
в Кудымкаре».

В городе многое напоминает 
о легендарном разведчике. Его 
именем в Кудымкаре названа 
улица, средняя школа. На до
мах, где жил и работал Н И. 
Кузнецов, установлены мемо
риальные доски, возле школы 
№ 1 воздвигнут памятник.

Учеба в Талицком лесном 
техникуме и четыре года рабо
ты лесоустроителем оставили 
на всю жизнь у Николая Ива
новича память об уральской 
тайге. И мне теперь понятно, 
почему его товарищи по парти
занскому отряду говорили о 
большой любви Кузнецова к 
лесу. Врач Альберт Цессарский 

вспоминал: «Я немного знал 
немецкий язык, даже мог раз
говаривать по-немецки. Это 
как-то сблизило нас с Кузнецо
вым. Он часто рассказывал 
мне о лесе, объяснял, где и как 
растут разные породы деревь
ев, как и когда они цветут, для 
какой цели используется дре
весина в промышленности». 
Бывший партизан Борис Чер
ный передавал мне, как Кузне
цов порой, сидя у костра, вос
торженно говорил:

— Эх, ребята! Видели бы вы 
наши уральские леса! Что за 
прелесть. Какая красота... 
Сколько разного зверья в них 
водится!... Если доживете до 
победных дней — обязательно 
посетите Урал!..

На Уралмаше
В 1934 году Н. И. Кузнецов 

приехал в Свердловск. Стал 
работать статистиком треста 
«Свердлес». С заочного отде
ления индустриального инсти
тута он перешел на вечернее и 
одновременно поступил на кур
сы немецкого языка.

В мае 1935 года Н. И. Куз
нецов перешел на Уралмашза
вод расцеховщиком бюро тех
нического контроля конструк
торского отдела. В его служеб
ные обязанности входило — 
следить за продвижением чер
тежей по цехам завода

В те годы на Уралмаше ра
ботали немецкие специалисты, 
которые вели монтаж и налад
ку оборудования, -закупленно
го в Германии. По долгу служ
бы Кузнецову приходилось до
вольно часто общаться с нем
цами. В разговорах с ними он 
усваивал правильное произно
шение отдельных слов, совер
шенствовался в немецком язы
ке. ; С некоторыми из немецких 
специалистов Николай Ивано
вич завел даже близкое зна
комство, бывал у них дома, ус
ваивал обычаи и нравы, мане
ры поведения немцев.

В коллективе завода гиган

та Кузнецов прошел большую 
жизненную школу. Здесь сло
жился его характер, соединив
ший в себе редкое упорство, 
целеустремленность и находчи
вость. В 1936 году Кузнецов в 
институте защитил диплом ин
женера.

Как-то я встретился с вете
ранами Уралмаша, знавшими 
Николая Ивановича по совме
стной работе. Среди них был 
Валерий Степанович Шеломов, 
работавший тогда контроль
ным мастером по токарным 
Операциям цеха № 1.

В одном из документов на 
обработку деталей он обнару
жил расхождение между спе
цификацией чертежа я марш
рутной технологией. О замечен
ной неточности Шеломов поз
вонил в конструкторский от
дел. Вскоре к нему на участок 
пришел высокий, стройный, 
блондин.

— Николай Кузнецов, — от
рекомендовался он. — Явился 
по вызову.

Вопрос с чертежами был бы
стро решен.

— Скажите, — спросил Куз
нецов, — не ваша ли фамилия 
стоит под объявлением о заня
тии секции альпинистов?

Шеломов в то время по об
щественной линии возглавлял 
на Уралмаше заводскую сек
цию альпинизма и туризма и 
совсем недавно развесил по це
хам объявления, в которых из
вещалось, что в выходной день 
состоится очередное занятие 
секции с выездом в Полевское, 
на Азов-гору.

Получив утвердительный от
вет, Кузнецов попросил взять 
его с собой. Так будущий ле
гендарный разведчик начал за
ниматься альпинизмом. Позд
нее, вместе с альпинистами. 
Кузнецов выезжал на занятия 
по скалолазанию на Чертово 
городище, на скалы Семь бра
тьев. а

Шеломов вспомиинал также, 
как он ездил с Кузнецовым на 
охоту в низовья реки Адуй и 
на Чусовую. Стрелял Кузнецов

отлично, недаром на лацкане 
пиджака у него был значок 
«Ворошиловский стрелок». Еще 
любил Николай прыгать с па
рашютных вышек, изучил все 
подобные вышки в Свердлов
ске. А узнав, что в Перво
уральске имеется парашютная 
вышка, которая выше самой 
большой свердловской на не
сколько метров, уговорил сво
их товарищей отправиться в 
Первоуральск.

За хорошую работу Шело
мова в цехе премировали фото
аппаратом «Фотокор № 1», и 
как-то летом 1935 года Кузне
цов пригласил его поехать на 
массовку вместе с сотрудника
ми конструкторского отдела, 
наказав взять с собой фотоап
парат. На Московском тракте, 
около обелиска Европа—Азия, 
Шеломов сделал групповой 
снимок, потом снял в лесу на 
полянке. К великому сожале
нию, негативы эти затерялись.

До нас дошли лишь пожел
тевшие фотографии, сохранив
шиеся у некоторых участников 
той далекой массовки. Но они 
в наши дня считаются уникаль
ными. Это единственные фото
графии, на которых Николай 
Иванович Кузнецов снят со 
своими уралмашевскими сослу
живцами. Послё кропотливой 
восстановительной работы мне 
удалось вернуть нм вторую 
жизнь. Узнать более подробно 
о людях, снятых на этих фото
графиях, о Николае Ивановиче 
Кузнецове, помогла одна из 
участниц поездки — бывший 
техник экскаваторного бюро, а 
теперь инженер, начальник 
группы бюро горизонтальных 
прессов Людмила Сергеевна 
Сатовская. (На снимке она вто
рая справа).

— Сколько помню. — рас
сказывала Людмила Сергеев
на, — даже на массовки Кузне
цов всегда брал с собой книги, 

в том числе и на немецком 
языке. Любил уходить в лес я 
читать. В компаниях Николай 
Иванович всегда был заводи
лой, балагуром. Однако оя 
удивлял нас своим внешним 
видом: носил клетчатое пальто 
и шляпу, порой появлялся в 
галифе с крагами и тросточ
кой в руках, копируя немцев. 
Случалось, что в разговоре 
вдруг неожиданно переходил с 
русской речи на немецкую,— 
Мы, — вспоминала Сатов
ская, — считали поэтому его 
оригиналом и чуточку побаи
вались...

И. ТЮФЯКОВ.
На снимках: Н. И. Кузне

цов в полевой форме таксато
ра (1931 г.); Н. И. Кузнецов 
(в шляпе) с сотрудниками 
конструкторского отдела 
Уралмашзавода у обелиска 
Европа — Азия (1935 г.).

Снимки из архива автора. 
(Продолжение следует).
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сегодня

ВТОРАЯ семилетка взяла 
хороший старт, конста

тировали депутаты Верховно
го народного собрания КНДР 
на состоявшейся в Пхеньяне 
очередной сессии парламента 
народной Кореи. Производст
венные планы первого кварта
ла 1978 года перевыполнены 
почти всеми отраслями народ
ного хозяйства.

Новый семилетний план 
(1978—1984 годы) — большая 
программа дальнейшего подъ
ема экономики страны, про
грамма напряженная, требую
щая максимальной отдачи

особенно ее решающих отрас-
лей. Одна из них горно-
добывающая. Перед ее ра-
ботниками 
полностью

поставлена задача 
обеспечить по

требности национальной про
мышленности в важнейших 
видах сырья. Сейчас часто 
можно услышать об «анджуй- 
ских темпах». Всю страну не-
давно облетела весть о
что бригада 
жуйского

горняков
том, 
Анд-

объединенного
угольного предприятия, рас
положенного в западном райо
не страны, за. месяц прошла в
забое одним комбайном 606

В БРАТСКИХ СТРАНАХ СОЦИАЛИЗМА

ХОРОШИЙ старт
сил, умения решать сложные 
проблемы научно-техническо
го прогресса, высокой орга
низованности на каждом уча-
стке производства, 
дет способствовать 
стическое трудовое 
тельство», принятое 
сии.

Сессия подвела 
грамму развития 
хозяйства страны в

Этому бу- 
«социали- 
законода- 

на сес-

под про- 
народного 
1978 году

солидную финансовую базу, 
утвердив представленный пра
вительством государственный 
бюджет на первый год семи-
летки. Его расходная честь
почти на 15 процентов боль-
ше, чем в 1977 
вспомнить, что

году. Если
за прошлый

год построено более двух ты
сяч различных промышлен
ных объектов, то можно пола
гать, что в 1978 году будут до
стигнуты значительные ре
зультаты в дальнейшем разви
тии экономики республики,

НАВСТРЕЧУ XI ВСЕМИРНОМУ

мвтрое, а другая бригада 
была за это же время 43 
сячи тонн угля. Это были 
кордные достижения, но
уже 
тии 
мой.

до- 
ты-

они
становятся на предприя- 
произеодственной нор- 

Прославленный шахтер
Герой Социалистического Тру
да Ким Каб Чхур говорит:
«Комплексная механизация
добычи угля позволит нам да
вать из одного забоя 20—25 
тысяч тонн топлива, а это зна
чит, что годовой план будет 
выполнен к 9 сентября — 30- 
летмю образования КНДР».

Инициативу шахтеров-скоро
стников переняли и тружени
ки полей, у которых сейчас
наступила горячая ответст-
венная пора в борьбе за бо
гатый урожай первого года 
семи-летки. Земледельцам 
предстоит взять в 1978 году 
новую и трудную высоту — 
собрать 8,8 миллиона тонн 
зерна. Живой интерес у де-

пузатое Верховного народного 
собрания вызвало выступле
ние Ким Кым Ок — председа
теля сельскохозяйственного 
кооператива Рипсок. Она со
общила, что труженики этого 
хозяйства намерены собрать в 
нынешнем году в 1,3 раза 
больше зерна, чем в минув
шем, и, что примечательно, 
снизить при этом на 15 про
центов издержки производ
ства.

Развитие механизации про
изводственных процессов в 
сельском хозяйстве, особенно 
тяжелого ручного труда, вы
звало к жизни новое патрио
тическое начинание — «Дви
жение семей механизаторов». 
Пионером здесь стала семья 
Пак Чжок Гука из Реньенского 
государственного хозяйства 
провинции Хванхэ-Намдо. 
Пример семьи, где сейчас де
вять трактористов, подхвачен 
во многих районах страны. 
Так, в провинции Пхенан-Нам- 
до в это движение включи
лось 3400 семей. Такое мас
совое движение за овладение 
техникой позволит значитель
но повысить эффективность 
труда в сельском хозяйстве, 
производительнее использо

вать технику, которой стано
вится все больше. По плану 
семилетки к 1984 году на каж
дые сто гектаров полей в 
КНДР должно быть в среднем 
до 10 тракторов. Значительно 
возрастет количество расса
досажалок и рисоуборочных 
машин. Уже в этом году за
воды сельскохозяйственного 
машиностроения выпустят на
много больше различной тех
ники, чем в прошлом году.

А. ДЕНИСОВИЧ, 
соб. корр. АПН.

Пхеньян.

В СТРАНЕ ФЕСТИВАЛЯ
W» АВАНСКАЯ

’ грамзаписи «Эгрэм» вы-
студия

пустила в серии «Арейго» во
семь новых долгоиграющих 
пластинок кубинских авторов. 
На дисках записана музыка 
Пабло Миланеса, Педро Луиса 
Феррера, вокально-инструмен-
тальный 
оркестр < 
позиция 
са «Да 
«Шагай 
Гомеса, 
Нодаль.

Новая 
Фирмы 
большим

ансамбль «Ван-Ван», 
«Ритмы Ооьенте». ком- 

Хуано Пабло Торре- 
здравствует счастье», 
и учись жить» Рауля 
Маджи Карлес, Луис

шил свой же мировой рекорд 
на дистанции 800 метров, по
казав результат 1.43,4.

В список десяти лучших 
спортсменов включены штан
гист Роберто Уррутия, барье
рист Алехандро Касаньяс, 
спринтеры Сильвио Леонард и 
Сильвия Чивас, боксеры Хорхе 
Эрнандес и Адольфо Орта, во
лейболисты Мерседес Помарес

молодежи.

серия грампластинок 
«Эгрэм» пользуется 
спросом у кубинской

и Рауль
Среди 

ИНДЕР 
прыгуна

Вильмас...
молодых спортсменов 

отметил 19-летнего 
в длину Давида Хи-

ральта, который дважды улуч
шал рекорд Кубы.

ИМПЕРИАЛИЗМ БЕЗ МАСКИ

«Неужели нам никто 
не может помочь?»

Сегодня здесь проходят 
демонстрации, устраиваются 
ночные факельные шествия 
протеста, созываются митин
ги прямо среди временных 
бараков, в которых и в зной 
и в стужу ютятся «терремо- 
тати» — пострадавшие от 
землетрясения.

14 января 1968 года зем
летрясение за несколько ми
нут стерло с лица земли 
семь городов и поселков в 
сицилийских долинах Вели
че, Ято, Карбой, а еще в 
десяти разрушило здания. 
500 погибших, тысячи ране
ных, около 100 тысяч ли
шенных крова...

Мир не остался глухим к 
бедствию, постигшему Сици
лию. Из разных стран. в 
том числе из Советского 
Союза, сюда поступили про
довольствие, одежда, одея
ла. палатки. Однако всего 
этого хватило лишь на пер
вое время.

С тех пор уцелевшие жи
тели ютятся в жалких бара
ках. Власти по-прежнему 
кормят их обещаниями по
строить в ближайшее время 
современные жилые зда
ния. Пока что нормальным 
жильем обеспечили десятую 
часть нуждающихся. Осталь
ные живут в деревянных, 
алюминиевых, жестяных, 
картонных домишках. Здесь 
нет ни больниц, ни врачей, 
ни медперсонала. . Ничего 
удивительного, что многие 
больны легочными заболева
ниями. тифом, ревматиз
мом, дети страдают рахи
том. В засушливое время го
да здесь не хватает воды да
же на то. чтобы сварить 
скудный обед. В дождливый 
период все утопает в грязи. 
Миланская газета «Коррьере 
дела сера» пишет: «Бараки 
рушатся, нет не только 
электрического освещения, 
но и керосиновых ламп. На 
одну семью приходится в 

•среднем не более 15 квад-

в
ратных метров жилья. Дети, ■ 
которые здесь живут, знают и 
о том, что такое водопровод- ■ 
ный кран, лишь понаслыш- ■ 
ке...»

Несколько лет назад ■ 
итальянский парламент ут- I 
вердил специальный законо- [ 
проект об оказании помощи н 
пострадавшим от землетря- В 
сения. Только из государст- J 
венной казны было ассигно- 5 
вано более 650 миллиардов ■ 
лир. Однако на жилищное £ 
строительство за эти годы ■ 
было потрачено чуть больше ■ 
одной десятой этой суммы. g 
Как пишет местная пресса, ■ 
половина денег осела в кар- ■ 
манах недобросовестных g 
дельцов.

Все эти годы «терремо- I 
тати» обращались за помо- ■ 
щью к общественности, пи- g 
сали в газеты, посылали хо- В 
доков в Рим. Около 700 де- ■ 
тей из «долины слез» отпра- g 
вили письма сенаторам, де- ■ 
путатам парламента. Одно ■ 
из них попало на страницы g 
газеты «Унита»: «Мы живем ■ 
в полуразрушенных бара- S 
ках. Ветер продувает наше ■ 
жилище насквозь. В деревне я 
нет ни одной семьи, в ко- S 
торой зимой кто-нибудь не ■ 
умер от холода. Почему нам я 
не построят дома, чтобы мы £ 
больше не мерзли? Неужели ■ 
нам никто не может по- а 
МОЧЬ?» 5

Пока власти обсуждают, g 
как решить проблему, за- Я 
тратив на это минимум усн- ■ 
лий, тысячи сицилийцев ц 
снимаются с насиженных я 
мест и отправляются в про- 5 
мышление развитые районы 5 
страны, где их ждет жалкое Я 
существование в городских ■ 
трущобах на случайные за- ■ 
работки и тоска по родным Я 
местам.

В. АНДРИАНОВ.
(АПН). g

ПОЗДРАВЛЯЕМ!
СЕГОДНЯ поэту Льву Сорокину — пятьдесят. Тридцать лет назад в журнале 

«Смена» были опубликованы его первые стихи. Теперь его творчество 
знают в Москве, Ленинграде, Тюмени, Перми, Челябинске, Днепропетровске 

и других городах страны. Здесь выходили сборники стихов поэта, публикации в га
зетах и журналах. И, конечно же, знают и любят поэзию Сорокина его земляки — 
свердловчане. '

Лев Леонидович награжден орденом Трудового Красного Знамени. Долгие годы он 
руководит Свердловской писательской организацией, является секретарем правле

ния Союза писателей РСФСР.
Многие свои новые стихи поэт публиковал в нашей газете, и их первыми читате

лями были вы. Вот и сегодня предлагаем вашему вниманию новые стихотворения 
Льва Сорокина.

Мы от души поздравляем Льва Леонидовича с юбилеем и желаем ему творческих 
дерзаний, поэтических взлетов, молодой неуспокоенности.

ЛЕВ СОРОКИН

У обелиска
Опять стою к войне лицом, 
Склоняю голову я низко, 
Шуршат дожди

Над Трускавцом, 
Дрожат цветы у обелиска. 
Не энал погибших я солдат, 
Но тут лежат мои погодки, 
А значит, мог я у Карпат 
Упасть в простреленной

пилотке. 
И за парней обидно мне, 
Я не хотел бы верить датам:

Погодок выжил на войне, 
А пал от пуль —
В пятидесятом.
Уже победная война 
Салютом в памяти осталась, 
Для всех закончилась она, 
Но для немногих

продолжалась. 
Когда заря с крутых Карпат 
Стекала в сонный

городишко, 
Еще надеялся солдат, 
Что это солнечная вспышка.
Но до сих пор в тиши

квартир 
Рыдают женщины о близких. 
Порой мне кажется, 

что мир 
Пророс корнями обелисков.

Летят за нами тучи пыли. 
Считаем рытвины земли.
А сердце гложет:

«Позабыли, 
Несправедливо обошли». 
Не подаю соседу вида: 
Мне все равно, мне

все равно!
Но с места сдвинулись

обиды. 
Закаменевшие давно.
Еще мгновенье —

онемею.
Обиды рушатся горой.
Но все же выдохнуть

сумею:
— Эх. перекур бы

небольшой!
Из пыли выскочу я в поле. 
Куда глаза глядят пойду. 
Вдохну пахучего раздолья 
И под березкой упаду.
Она о чем-то спросит ветер. 
Зашелестит, 
Зашелестит...
Но надо мной сомкнутся

ветви
И загородят от обид.

♦ СТЕНДОВАЯ СТРЕЛЬБА

МЕДАЛЬ-В ПЕРЕСТРЕЛКЕ
В итальянском городке Мон- 

те-Катини завершился розыг
рыш Кубка Европы по стендо
вой стрельбе. Главный приз, 
присуждаемый по сумме ре
зультатов в упражнениях на 
траншейном и круглом стен
дах, завоевали советские 
спортсмены.

В личном зачете в соревно
ваниях «на кругу» победил 
Александр Соколов — 199 оч
ков (повторение мирового ре

корда). На очко от него отстал 
итальянец Бруннети. А вот за 
третье призовое место разго
релась упорная борьба. Трое— 
Тамаз Имнаишвили, свердлов
чанин Александр Еселевич и 
испанец Хуан Авалос набрали 
одинаковое количество оч
ков — по 196. Была назначена 
перестрелка. Но только в де
вятой серии выстрелов наше
му земляку удалось выиграть 
дуэль у своих соперников.

СПО m

VII ЛЕТНЯЯ 
СПАРТАКИАДА 

НАРОДОВ РСФСР

♦ БАСКЕТБОЛ. НА ПРИЗ ОБКОМА ВЛКСМ

«Золотой мяч»
ЗАЯВКУ ДЕЛАЮТ

Кубинский национальный нн- 
стятут спорта и физвоспитания 
(ИНДЕР) по традиции наз
вал лучших спортсменов года. 
Второй раз подряд звание луч
шего спортсмена года удосто
ился дважды олимпийский чем
пион, рекордсмен мира Аль
берто Хуанторена. В этом се
зоне знаменитый кубинец око
ло тридцати раз побеждал на 
своих любимых дистанциях 400 
и 800 метров, а в Дюссельдор
фе в соревнованиях на Кубок 
мира по легкой атлетике улуч-

Кубинский Центр литератур
ных исследований в популяр
ной серии «Слово Америки» 
выпустил новый альбом под 
названием «Поэмы о Че Ге
варе». Альбом состоит из двух 
долгоиграющих пластинок, на 
которых записаны поэмы 24 ла
тиноамериканских авторов. Ин
тересно, что свои 
ния читают сами

произведе- 
автвры —

Хулио Кортасар, Тьяго де 
Мельо, Николас Гильен, Мир
та Агирре, Тельма Нава, Ма
рио Бенедетти и другие извест
ные поэты и прозаики.

-

* * А» Тау ' ~

'
> У ., .. : : 2 ... \

ПАНАМА. Поднятая в Соединенных Штатах кампания за принятие ратификации до
говоров о Панамском канале вызвала волну возмущения и протестов в Латинской Амери
ке. На многочисленных митингах и собраниях панамский рабочие, крестьяне, служащие 
Йешительно осуждают планы США получить право на вмешательство во внутренние дела 

анамы под предлогом защиты канала.
В знак протеста против попыток США ущемить суверенитет Панамы, студенческие 

организации столицы начали пикетирование посольства США.
НА СНИМКЕ: один из участников пикетирования пишет антиамериканский лозунг у 

здания посольства США. ТЕЛЕФОТО АП—ТАСС.

Четыре дня в Свердловске 
в спортивном зале ДСШ № 3 
проходили традиционные со
ревнования юных баскетболи
стов области на призы обко
ма ВЛКСМ «Золотой мяч». 
Эти ежегодные соревнования 
являются своеобразным ито
гом работы с юными спортс
менами не только в Сверд
ловске, но и в других городах 
области.

Отрадно было видеть, на
пример, среди команд девушек 
Нижнего Тагила, Сухого Ло
га, Серова, Свердловска и 
команду горно-обогатительного 
комбината из Качканара, где 
секция-то создана всего полго
да назад. Тем не менее юные 
баскетболистки этой команды 
выглядели на площадке от
нюдь ие робкими новичками.

Ну, а как же выступили 
свердловчане? Ведь команды 
специализированной детско- 
юношеской спортивной школы 
№ 3 гороно — прошлогодние 
победители этого турнира. 
Прямо скажем — не совсем 
удачно.

Юные баскетболистки этой 
спортивной школы вынужде
ны были уступить в финале со 
счетом — 22:32 дружной 
команде спортивного клуба 
«Факел». Причем, / команда 
«Факел» подкупала ие только 
отличной спортивной формой

игроков, а прежде всего — 
умением легко варьируя со
ставом, менять направление 
атак и дружно защищаться. 
На фоне несколько сумбур
ных и разобщенных действий 
свердловчанок баскетболистки 
«Факела» (тренер Л. Марини
чева) выглядели намного сы- 
гранней и их игровой ансамбль 
«звучал» стройнее.

Примерно на такие же мыс
ли настраивала финальная 
встреча 13—14-летних баскет
болистов ДСШ № 3 с командой 
спортивного клуба «Кедр». И 
здесь хозяева площадки ушли 
с поля побежденными, проиг
рав своим соперникам со сче
том — 30:33. И здесь баскет
болисты «Кедра» действовали 
дружнее и слаженнее. Прав
да, был у свердловчан в этой 
встрече прекрасный солист 
Н. Ширяев, но — один в поле 
не воин.

О победителях соревнова
ний читатель уже знает, а вот 
бронзовые награды у девушек 
вручены команде Нижнего 
Тагила, выигравшей матч за 
третье место у своих сверстниц 
из Серова со счетом — 41:20. 
У юных баскетболистов иа 
третьем месте спортсмены 
«Факела», победившие урал- 
машевцев со счетом — 33:20.

В. СКВОРЦОВ.

СВЕРДЛОВЧАНЕ
Два дня Центральный1 ста

дион Свердловска был ареной 
борьбы легкоатлетов — более 
двухсот спортсменов «Трудо
вых резервов» вышли на старт 
финальных соревнований обл- 
совета этого общества по мно
гим видам легкой атлетики. 
Состязания молодых спортсме
нов входят в программу XV 
всесоюзных игр учащихся 
профтехобразования и являют
ся составной частью VI! лет
них Спартакиад народов 
РСФСР и СССР.

В финале областных сорев
нований успешно выступили 
учащиеся свердловских проф
техучилищ, в командах деву
шек все три призовые места 
заняли свердловчанки: СГПТУ 
№ 24, СГПТУ № 78 и СГПТУ 
№ 2. У юношей победителями 
стали атлеты СГПТУ № 2. на 
втором месте команда СГПТУ 
№ 3, а третью ступеньку пье
дестала почета заняли спортс
мены из Нижнего Тагила — 
команда СГПТУ № 14.

Сильнейшие легкоатлеты 
Свердловской области примут 
участие в зональных соревно
ваниях в Челябинске, где в 
июне встретятся лучшие 
команды Урала.

М. ПЬЯНКОВА, 
■иктруктор облсовета 

ВДСО «Трудовые 
резервы».

♦ ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА —------ --------------------------------------------------------------------------------------_

КУДА ИДУТ «НЕФТЕДОЛЛАРЫ» ФАКТЫ СВИДЕТЕЛЬСТВУЮТ
КУРГАН ДАЕТ ПУТЕВКУ

роде Джидда, который после
Последнее время в мировой 

Это ближневосточное государство
крупных военных поставках

печати довольно часто упоминается Саудовская Аравия. м°ДеРнизации сможет прини- 
__ непременно упоминается тогда, когда речь заходит о мать любые современные са- 
ведущих империалистических стран в район Персидского за- монеты, в том числе и воен-

лива. В иностранной печати полчеокивается растущий из года в год размах закупок ору
жия Саудовской Аравией, причем, оружия самого современного, дорогостоящего. В чем 

тут дело? Зачем правителям этой страны понадобилось наисовременнейшее оружие и в та-
ном большом количестве?

Саудопская Арасия —арабское государство на Аравийском полуострове, его террито
рия — 2,4 миллиона квадратных километра. Население — около 6 миллионов человек, пя
тая часть его —кочевники-бедуины. Это абсолютистская монархия, глава государства — 
король.

Саудовская Аравия занимает первое место ■ мире по запасам нефти (примерно 20 мил
лиардов тонн) и четвертое место по добыче ее в капиталистическом мире. От добычи и 
экспорта нефти правители страны получают баснословные прибыли, и эти «нефтедолла
ры» щедро тратят на приобретение вооружений.

Официальном внешнеполитическим курсом Саудовской Аравии является политика 
позитивного нейтралитета. На деле она стоит на прозападных позициях, в частности, ори
ентируется на США, от которых находится в значительной экономической зависимости.

За последние годы резко активизировалась деятельность правящих кругов Саудов
ской Аравии в борьбе за лидерство в арабском мире, особенно в зоне Персидского залива и 
Красного моря. Этот курс находит одобрение и поддержку со стороны западных стран, и 
прежде всего США. Саудовская монархия становится надежным проводником американ
ской, так называемой «новой ближневосточной политики», основу которой составляет преи
мущественная поддержка Израиля при одновременном развитии политических, экономи
ческих и военных связей с арабскими государствами в интересах подчинения их свое
му влиянию.

В монархической Саудовской Аравии Соединенные Штаты видят ту силу, которая мо-

ные.
♦ Саудовская Аравия зака

зала в Соединенных Штатах 
партию патрульных кораблей, 
оснащенных ракетами, на сум
му 52,5 миллиона долларов. 
Поставки их будут завершены 
к 1981 году. Саудовская Ара
вия намерена использовать 
эти корабли в Красном море.
♦ Пентагон по очередному 

соглашению с правящими кру
гами Саудовской Аравии по
ставит стране еще 60 сверх

ф Во время визита в Сау
довскую Аравию министра 
обороны Англии был заключен 
контракт на сумму 500 мил
лионов фунтов стерлингов, ко
торый предусматривает ока
зание помощи в развитии сау-
довских 
сил.

военно-воздушных

жет помочь им в 
тоянно и всемерно

осуществлении своей политики
сегодняшняя подборка фактов.

поддерживают реакционный режим. Об этом
этой жаркой точке планеты, и пос-

рассказывает наша

звуковых 
♦ В

истребителей Ф-15.
Саудовской Аравии

♦ Правящая верхушка Сау
довской Аравии постоянно на
ращивает вооруженный потен-
циал страны, 
специалистами 
10-летний план 
монархической

Американскими 
разработан 

реорганизации

должна до 1984
армии, она 

года получить
все запланированное совре
менное оружие, стать мобиль
ной и очень боеспособной ар
мией.

ф Постоянно растет воен
ный бюджет страны. В 1975z76 
финансовом году на военные 
нужды было ассигновано 6,7 
миллиарда американских дол
ларов (21,4 ппоиента всего 
rorvrявственного бюджета), в 
1976'77 году — 9 миллиарде? 
(28 7 нооиечтя общего бюд
жета), в 1977/78 гол'' — 9.5 
миллиарда долларов (30 про
центов).

Ф Масштабы закупок ору
жия особенно возросли с

1973 года вследствие дальней
шего обострения обстановки 
на Ближнем Востоке и продол
жающегося увеличения дохо
дов от продажи нефти.

ф Стоимость заказов на по
ставку военной техники за ру
бежом для Саудовской Ара
вии только в период с 1973 
по 1976 годы составила 10 
миллиардов долларов. Основ
ными поставщиками оружия 
являются США, Великобрита
ния и Франция.

ф За период с 1973 по 1976 
годы Саудовская Аравия заку
пила только у США 110 истре
бителей Ф-5, 32 военно-транс
портных самолета «Геркулес», 
четыпе самолета-заправщика 
КС-130 400 вертолетов огне
вой поддержки «Хью-Кобра» 
зенитные ракетные комплек
сы «Хот» для 18 батарей, око
ло 400 танков М-60, 1 400 бро
нетранспортеров. ракеты раз-

ных классов, 26 боевых ко
раблей и другую технику.

ф С английскими фирмами 
Саудовская Аравия заключила 
контракты на поставку 250 тан
ков «Скорпион», зенитного ра-
кетного комплекса 
восьми катеров на 
подушке и другого 
ния.

♦ В последние 
также закуплено

«Рапира», 
воздушной 

вооруже-

годы было 
вооружение

в ФРГ, Италии и других стра
нах Запада, всего на сумму 
около 50 миллионов долларов.

ф Между американской 
компанией «Мобил оверсиз 
пайппайн» и Саудовской Ара
вией подписано соглашение о 
прокладке нового нефтепро 
вода. Его трасса длиной 1 207 
километров протянется с вос
тока на запад и выйдет к пор
ту Янбо.

ф Расширяется крупнейший 
гражданский аэродром в го-

изучается вопрос о возмож
ности дополнительной закупки 
в 1978 году: в США — самых 
современных самолетов — 
Ф-14, Ф-15, Ф-16, во Фран
ции — истребителей «Мираж», 
вертолетов и бронетанковой 
техники, в Великобритании — 
истребителей «Ягуар», радио
электронную аппаратуру.

ф 3 миллиарда долларов 
выделено для модернизации 
военно-воздушных сил Сау
довской Аравии, программа 
совершенствования этого вида 
вооруженных сил оассчитана на 
пять лет (1975—1979 годы).

ф Для королевской армии 
предполагается закупить авиа
ционные управляемые бомбы 
с лазерными и телевизионны
ми головками самонаведения 
противорадиолокационные уп- 
оа^ляемые ракеты «Шрайк».

ф В Саудовской Аравии 
одобрена программа усиление 
военно-морских сил страны 
Только на закупку новых и 
модернизацию ранее приоб- 
оетенных кораблей ассигнова
но свыше 1 миллиарда долла
ров.

ф Более двух тысяч англий
ских специалистов проводят 
подготовку летчиков и техни
ческого состава саудовской 
военной авиации, a также обу
чают обслуживать английские 
самолеты, находящиеся на 
вооружении военно-воздуш
ных сил Саудовской Аравии.

ф На территории Саудов
ской Аравии (в Дахране) рас
положена крупная американ-
ская военно-воздушная
военно-морская база.

ф С США подписано 
шение о строительстве 
довской Аравии двух

согла- 
в Сау
новых

военно-морских баз, реконст-
рукции 
портов, 
центра 
На эти

действующих баз и 
создание учебного
военно-морских 

цели ассигнуется
миллмарда долларов.

ф Крупные контракты

сил.
1,2

на
строительство военных объек
тов в Саудовской Аравии за
ключены с американской фир-
мой 
625
дет 
ние

«Локхид». В частности, 
миллионов долларов бу- 
израсходовано на созда-
в стране системы воэ-

душного движения.
ф В северо-восточной час

ти Саудовской Аравии с по
мощью инженерных войск 
США начато строительство 
военного городка Халед-сити. 
Он будет значительно крупнее 
подобных городков, построен
ных Соединенными Штатами в 
Хамис-Му шайг м Табук.

Трудным был для свердлов
ских легкоатлетов первый 
день уральской зоны Кубка 
СССР газеты «Известия», где 
они проиграли команде Челя
бинской области крупную сум
му очков — 45. Отыграв во 
второй день только 21 очко, 
свердловчане так и не смогли 
догнать наших южных соседей, 
которые заняли первое место, 
набрав 478 очков, против 454 
у нашей команды. Обе коман
ды получили право выступать 
в следующем этапе соревнова
ний — полуфинале.

Не лучшим образом высту
пили наши бегуны на средние 
дистанции, которые, за исклю
чением Б. Кузнецова и В. Си
магина, даже не пробились в 
финал. Звание чемпионов зо
ны завоевали восемь сверд
ловчан. Это: Анна Оюм (бег 
на 3000 метров) — 9 мин. 35,3 
сек., Нина Ручаева (бег на 
400 м) — 54,8 сек.. Борис Куз- 

ч:ецов (бег на 1500 м) — 
3 мин. 47.4 сек. (все из «Кали- 
ниина»), Валерий Закиров 
(«Динамо», бег на 10000 м)— 
29 мин. 57,3 сек., Анатолий 
Тяпкин (толкание ядра) — 
17 м 55 см., Валерий Рыбин 
(прыжки с шестом) — 5 м 20 
см. (оба «Уралмаш»). От

лично выступили прыгуны в' 
высоту, Ольга Баринова побе
дила с результатом 178 см. 
(второй раз в этом сезоне ей 
покоряется такая высота), 
Владимир Кунцевич (УПИ) 
также был лучшим с высоким 
для начала сезона результа
том — 2 м. 18 см., вторым 
был Александр Панов, взяв
ший высоту 2 м 10 см.

Два вторых места занял 
Александр Козюлин (УПИ), 
показав в беге на 100 м 10.6 
сек. и в беге на 200 м — 
21,4 сек., он принес команде 
наибольшее число очков. Хо
рошо пробежал 5000 метров 
Петр Бородин («Спутник», 
Нижний Тагил) — 14 мин, 
25 сек. С тем же результа
том (5 м 20 см.), что и у 
Рыбина, проиграв ему по по
пыткам, был вторым в прыж
ках с шестом Юрий Исаков 
(СКА, Свердловск). Четыреж
ды стартовала в один день (в 
забегах и в финалах) Елиза
вета Квашнина (Свердлов
ский педагогический институт), 
заняв в итоге второе мёсто в 
беге иа 100 м с барьерами 
14 сек. и показав в гладком 
беге иа ту же дистанцию 12,3 
сек. Из выступлений других 
участников отметим заслужи

вающие внимания результаты 
Сергея Шевелнна (Свердлов
ский педагогический институт) 
в метании молота—60 м 50 см. 
и Сергея Тагильцева (СКА, 
Свердловск) в тройном прыж
ке — 14 и 91 см.

Немалую роль в проигрыше 
Челябинску сыграло то, что 
ряд легкоатлетов, заявленных 
на эти соревнования от 
Свердловской области, на со« 
ревнования не явились, чем 
поставили пол угрозу саму 
возможность выхода нашей 
команды в полуфинал. Не 
стартовали в Кургане масте
ра спорта Татьяна Степанова, 
Ольга Минеева, Наталья Ши
пилова (все из спортклуба 
«Уралмаш»), Виталий Бреди
хин (СКА, Свердловск) и ряд 
других классных легкоатлетов. 
Это уже не первый случай, ко
гда некоторые спортивные ор
ганизации н отдельные спорт
смены пренебрегают интереса
ми сборной команды области и 
города Свердловска, Не только 
областной федерации легкой 
атлетики, но и руководству 
областного спорткомитета сле
дует устранить причины, ме
шающие полному проявлению 
и реализации имеющихся боль
ших возможностей в нашей 
легкой атлетике.

В, ПИОНТЕК. 
заслуженный тренер 

РСФСР.
♦ ВСЕСОЮЗНОЕ СОРЕВНОВАНИЕ ШКОЛЬНИКОВ «СТАРТЫ НАДЕЖД»---------------

НАШ ПЕРВЫЙ ФИНАЛ
Сегодня s Верхней Пышме 

начинаются соревнования 
школьников «Старты надежд». 
Это первые финальные состя
зания, проводимые в нашей 
области — в нынешнем году 
такой этап всесоюзного тур
нира проводится впервые. 
В Верхней Пышме собрались 
ижольнмхи седьмых и пятых 
классов — сильнейшие коман
ды в городских соревнованиях

«Стартов надежд». Среди них 
учащиеся свердловской школы 
№113 —- прошлогодние участ
ники всесоюзного финала, ко
торый проходил в Артеке, их 
сверстники из асбестовской 
средней школы № 4 и нижне
тагильской № 5.

В программе состязаний бег 
на разные дистанции, метание 
мяча, легкоатлетический кросс

и стрельба из пневматической 
винтовки.

Областные финалы продлят
ся два дня. Победители полу
чат путевку на всесоюзные со
ревнования.

В. ШУВИМ, 
комсорг ЦК ВЛКСМ 

ее Свердловской обяаспь
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Весна и лето — самая радо
стная пора природы. Радост-
ная, потому 
все живое,

что просыпается 
по-детски светло

Е 
g 
g в
g 
g

ПРОСТО ФАКТ ■ ЧЕРЕМУХИ

Я

Концерты
в поле

Год от года хорошеет цент- 
, ральная усадьба совхоза «Ло- 

гиновский» Белоярского рай
она. На вновь возникшей ули
це расположились Дом быта, 
магазин, столовая, новая кон
тора совхоза. Этот ансамбль 
замыкает Дом культуры. Это— 
отличный подарок, сделанный 
сельскими строителями одно

g 
g

сельчанам.
«Юбилейный» 
интерьером

Дом культуры
привлекателен 

многочисленных
комнат, кружковой работой, 
почти ежедневно зрительный 
зал на 330 мест заполняется 
до предела. Частые гости 
здесь артисты Свердловской
музкомедии 
Уральского 
театра.

и Каменск- 
драматического

л

ЮМ

КП 
м

= g

В Доме культуры традици- 
онным - становится проведение 
тематических вечеров. На по
следнем, например, чествова
ли трудовые династии. А в дни 
вес^рнег.о сева центр работы 
Дома .культуры переместился 
в поде. Его агитбригада под 
руководством 3. Портнягиной 
выступила перед бригадами и 
звеньями совхоза. И везде ее 
принимали радушно. Особенно 
полюбились труженикам полей 
п^с^и советских композиторов 
в исполнении агронома шесто
го отделения В. Старосельце- 
во и шофера стройцеха 
А. Булавина.

В Свердловске, на Уралмаше, 
жияет старейшина уральских 
фэнологоз Владимир Алексе
евич Батманов (фенология — 
отрасль биологии, изучающая 
периодические явления живой 
природы и их ссязь с илимати- 
ческими условиями). От него 
я узнал, что Фенологические 
наблюдения в России нача
лись в 1721 ronv по указанию 
Петра I. А на Урале пелзые за
писи о развитии живой при
роды в районе Екатеринбурга 
/Свердловска) публикуются с 
1790 года.

черемухи на территории Совет
ского Союза, помещенную н 
комплексном каталоге СССР. 
Это исследование имеет и пран 
тическую ценность.

Владимир Алексеевич (он 
Веснин века) более 60 лет
СВЯТИЛ 
зонных

изученчю развития
явлений

ды. За это воемя 
двух миллионов•

по
ло

живой припо- 
прочеп оксло 

наблюдений
природой и является круп

нейшим знатоком биоипима’о- 
логии Уральского легион». Со- 
ветскио и згпубежные биоло
ги зн^ют В. А. Батманова как 
готдателя нозого математиче
ского наплавления в феноло
гии. Им написано много науч- 
мых статей, метиличееких посо
бий, инструкций, программ. 
Обпаботаны записи наблюде
ний метеорологических станций 
и любителей природы о зацве
тании черемухи на Урале за 
последние сто лет. Изучены Фе
нологические сводни многочис
ленных корреспондентов со 
всех концов страны. На основа
нии полученных данных он со
ставил единственную в своем 
роде карту сроков зацветания

В северном русском Нечерно 
эемье теплая погода наступает с

•, В колхозах, совхозах на
чинается массовый сев яровых, 
посадка картофеля, овощей, 
работы я садах, озеленение в 
городах и населенных пунктах. 
Но в мао бывает непродолжи
тельное похолодание в те дни, 
когда цветет чернуха (на 
Среднем Урале она зацветает 
в двадцатых числах мая).

Сейчас уральский практик- 
исследователь работает над 
проблемой научно-теоретиче
ской фенологии. О его новых 
предложениях фенологи обла
сти делали сообщения во Все
союзном географическом обще
стве. В Сгердловске под гуко- 
РОЯСТ2ГМ В. А. Батманова рабо
тает Уральский фенологиче
ский центр — старейший в 
России. Воспитанные им энту
зиасты-наблюдатели и его 
последователи ведут круглого
дично записи о происходящих 
природных явлениях, ноторы- 
Нм пользуются метеорологи.

улыбаясь миру. Улыбается, ес
ли солнечный лучик запутался 
в мохнатой шапке тополиной 
листвы, если теплый летний 
дождь звонко прошлепал го
лыми пятками по тротуару, и

посаженные молодые дерев
ца. Ближе к стволам взрых
ленная почва щедро полита. А 
вот около Центрального гаст
ронома, рядом с оперным те
атром, рабочие Горзеленстроя
занимаются выкорчевкой 
которые будут высажены 
других улицах города.

Начальник управления

лип, 
на

хозяйств, охраны 
вузов, школ, юные 
ты, туристы.

...Окна квартиры

и лесного 
природы, 

натуралис-

Владимира
Алексеевича Батманова выхо
дят во двор, где высажена лю
бимая нм черемуха, распуска
ющаяся в мае белыми душис
тыми цвета*» и _

Чтобы город
был красивым

если цветут сады — то тоже 
улыбается.

Человек помогает природе

леного строительства
Инишев рассказал о

Ю. Е.
тех »е-

быть красивой.
началом 
кампания

весны
Ежегодно с 

начинается
по озеленению

шего города:
ревьев, 
лодняка, 
ков, а в 
мерно 
цветов.

затем
подрезка 
пересадка

де 
МО-

подрезка кустарни- 
начале июня (при- 

: 6—10) — высадка 
Планирует и руково-

дит озеленительным процес
сом управление зеленого 
строительства Свердловского 
горисполкома.

Я иду по центральной ули-
це Свердловска проспекту
Ленина, Напротив Дома проф
союзов ровно, кек по линей
ке, выстроились только что

стах в городе, где проходила 
уже в этом сезоне оз^-'жн- 
тельмая работа.

— Это парк имени ВЛКСМ, 
парк имени Чкалова, сквер ул. 
Университетской, улицы Ясная 
и Серафимы Дерябиной, пло
щадь Советской Армии, буль
вар по ул. Посадской, площадь 
имени Малышева, проспект 
Космонавтов и другие.

Озеленение города — мро-
потливый 
процесс.

и долговременный
Например, Ле-

с о парковых зонах (а всего в 
городе 13 парков и лес опер-

ков) год от года подрастают 
молодые деревца, вот их мы 
и пересаживаем на улицы го
рода. А сейчас мы находимся 
на улице Крауля Верх-Исет- 
ского районе, около школы 
№ 63. Здесь только что завер
шилась посадка кустарника. 
Скоро распустятся листья, и 
молодые кудрявые кустики, 
что пристроились по краям 
аллеи, ведущей из школы, бу
дут радовать глаз. О перспек
тивах зеленого строительства 
в этом году я попросила рас
сказать главного инженера уп
равления зеленого строитель
ства Е. С. Рычкову:

— Злободневный вопрос— 
подготовка и высадка цветов. 
Надо сказать, что основной 
поставщик цветочной рассады

Зеленая аптека

«ВЕЧНОЕ» ЛЕКАРСТВО =

для нашего города совхоз
«Цветы Урала», расположен-
ный поселке Изоплит. Он
поставляет около четырех 
миллионов корней рассады. В 
этом сезоне запланировано
посадить: 
130 тысяч

30 тысяч деревьев.
кустов,

открытых газонов,
960 тысяч
270 тысяч

квадратных метров цветни
ков — и таким образом пло-
щадь цветковых ( 
ув елмчитс я на 60

насаждении

К аж хорошо посадить
гектаров 

дерев-
це, которое превратится в де
рево и будет ласково шеле
стеть листвой, приветствуя 
прохожих.

T. МАСЛОВА.

■ g

I
К 
g
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Лекарственное растения плодов можно срезать у трав 
прочно »вошли в арсенал лечеб- 60 процентов, а у деревьев 40 
ных средств, они пользуются "процентов всех ветвей н _ли- 
большим спросом, и сбор их 
ежегодно увеличивается. Если
в 1967 году Свердловским ап
течным управлением было за
готовлено 28 тонн сухих ле
карственных растений. то в
1977 году пдчти в три раза
больше.

Но не приведет ли такое уве
личение заготовок к истоще
нию природных богатств?

Наша область располагает 
большими запасами дикорасту
щих лекарственных растений, 
но запасы эти нельзя брать, не 
заботясь об охране и правиль
ной эксплуатации. Собирая ле
карственные растения. надо 
знать некоторые основные пла
вила. В первую очередь, соби
рать нужно там. где растение 
образует значительные зарос
ли или часто встречается. а 
также на.полях средн посевов
сельскохозяйственных куль-
тур. где они приносят вред как 
сорняки (полевой хвощ. пас
тушья сумка). При сборе одно
летних растений
оставлять 
метре не

на
необходимо 
квадратном

менее 3—5 хопошо
развитых экземпляров для се
менного возобновления.

Если
ния собирают 
участке сбора 
не меньше 30 
поврежденных

многолетнего
корни.

пасте-
•о на

надо оставлять 
процентов не- 
растений или

сбор производить после созре- 
вяння семян. __

При сборе листьев, цветное.
В. СИНЦОВ.

I
S g

В

И. БУТАКОВА.

СОРЕВЯОВАВИЕ

g Юные
g

Вто-ла команда школы № 50.

КАНИКУЛЫ

райком 
про

добро-

рое место заняли учащиеся 
школы № 119, третье — школы 
№ 75.

стадионе, где проходили со 
ревнования. Победителем ста-

------- -- -.j. ---------------- дружим школ. 160 человек собрались на

Гастроли МХАТ СССР
имени А. М. Горькогоя

S

g

служенный

обще очень «плотно»Среди заняты

О. Ефремов: народная артист
ка РСФСР Г. Калиновская; за-
Н. Пеньков и народный артист 
РСФСР В. Невинный.

Снимки А. ЛЫСЯКОВА.

первых впечатлений

артист РСФСР

пожарники
Железнодорожный 

влксм Свердловска 
вел соревнования 
вольных пожарных

Е. ГАНЕБНАЯ, 
ветеран комсомола.

И труд, и отдых
Вновь отправляются в трудо

вой лагерь «Уралец» на черно
морском побережье близ Ана
пы школьники девятых клас
сов; дети тружеников объеди
нения «Тагиллес».

Лагерь действует ежегодно в 
две смены вот уже десять лет. 
За это время в нем побывало 
более двух тысяч ребят. Они 
проходят трудовую практику, 
работая в виноградниках и са
дах совхозЛ «Кавказ». Школь
ники занимаются культиваци
ей винограда, сбором садовых 
фруктов, а в свободное время 
купаются, загорают.

В выходные дни для мальчи
шек и девчонок будут органи
зованы экскурсии в Новорос-
сийск, на Малую 
другим маршрутам

землю и по 
боевой и

трудовой славы. Поездкой пре 
дусмотрено и посещение столи-
цы нашей Родины Москвы.

В. СЕМЕНИХИН.
Нижний Тагил.

ИДУТ СЪЕМКИ

Фильмы о

S

I =
герое

g

Несколько дней 
пи в Свердловске 
Они — это члены 
-руппы Ровенской 
видения во главе

они снима- 
и в Талице.

съемочной 
студии теле- 

с автором-

к
режиссером 
ком.

Закалюк -

Кимом Закалю-

автор книги о
Герое Советского Союза Ни
колае Кузнецове «Грачев — 
«Центру». А сейчас он руко
водит съемками нового доку
ментального фильма о нашем 
земляке «Иду за Кузнецо-
вым».

Группа уже побывала 
мени и после работы в 
области .отправилась в 
Кудымкар, где в юные 
мил Н. И. Кузнецов.

в Тю- 
нашей 
город 

годы

— Мы очень благодарны 
свердловчанам за доброе от
ношение. и помощь в работе. 
Много сделали для нас брат 
героя В. И, Кузнецов и ре
жиссер фильма «Человек из 
легенды» А. Н. Садовский, — 
сказал Ким Закалюк.

Но основные съемки прой
дут в самом Ровно, где в годы 
войны бесстрашно сражался с 
врагами Родины Грачев — 
Кузнецов — Пауль Зиберт.

Б. ЕФИМОВ.

ВСТРЕЧИ, КОТОРЫХ МЫ ЖДАЛИ

g

НА снимках (слева 
во): народный артист 
М. Прудкин; народный 
РСФСР Е. Евстигнеев; 
ная артистка РСФСР И. 
на и народный артист

иалра- 
СССР 

артист 
народ- 
Савви-

СССР

стьев. не повреждая остальные 
части растений.

Скоро наступит лето и нач
нется массовый сбор лекарст
венных трав, листьев, цветков. 
При сборе следует обязательно 
пользоваться ножницами и но
жами. Брать от растения нуж
но только ту часть, которая 
требуется по инструкции, это 
предохранит его от уничтоже
ния и даст качественное сы
рье. Например, собирая ли
стья брусники, надо не обры
вать. а осторожно срезать ве
точки с листьями, так как 
стебли V брусники прочные, а 
корневая система слабая и рас
тение вырывается вместе с 
корнями. У пижмы и ромашки

ЧТО ДЕЛАТЬ
ДАЛЬШЕ?

срезают 
зверобоя, 
тырника, 
верхнюю 
деленной

только соцветия, у 
тысячелистника, нус- 
череды. полыни — 
часть растения онре- 
длины.

При условии соблюдеяия
всех этих правил можно с уве
ренностью сказать, что увели- 
пение заготовки не повлияет 
на сокращение ресурсов дико
растущих лекарственных рас
тений и позволит долгие годы 
пользоваться бесценной кяадо-

Итак, задача составлена, 
выверена, занесена в особую 
тетрадь. Что делать с нею 
дальше? Ведь будет мало
смысла, если она не увидит
«божьего света», не будет 
опубликована. Куда же ее 
посылать? Прежде всего... 
никуда! Начинающие авто
ры часто допускают ту серь
езную ошибку, что слишком 
спешат отослать в печать 
свои задачи, чуть ли не за 
минуту перед тем составлен
ные. Подавляющее число та-

вой

№ 741.

ШАХМАТНЫЙ /
КЛУБ

природы.
Л. АФАНАСЬЕВА, 

зав. сектором 
лекарственных растений 

аптечного управления 
Свердловского 
облисполкома.

ких «задач-скороспелок»
оказываются с дефектами. 
Проблемист в этом случае 
многое упускает из виду. Де
ло в том, что при составле-

лые 
ход.

Чтобы достичь цели, бе-
делают очень «хитрый» 
Что ато за ход?

№ 742.

НИИ задачи творческая

...Он шел по улице, вгляды
вался в дома, лица и с улыб
кой думал о том, что города, 
в отличие от людей, с годами 
молодеют. Он узнавал и не 
узнавал Свердловск, город, за
помнившийся ему, тогда сов
сем молодому артисту МХАТа, 
по первым вступлениям в 1924 
году. Прошло пятьдесят четы
ре года... Шутка сказать! Он, 
честно говоря, с тех пор не 
помолодел, но память стучит в 
сердце горячо, взволнованно.

Вся жизнь народного арти
ста СССР М. Прудкина отдана 
МХАТу, творчество его хорошо 
известно свердловчанам. Как

на встречу с девнмм другом, 
приходят они на спектакли с
его участием — < 
мудреца довольно 
и «Иванов».

В музыкально -

«На всякого 
> простоты»

драматиче-
ской студии под руководством 
К. Станиславского начинала 
путь в искусстве народная ар
тистка РСФСР Г. Калиновская. 
Неоднократно бывала она с 
театром на гастролях в нашем

от спектаклей МХАТа одно 
из самых ярких — «Обратная 
связь». Сегодняшними пробле
мами, сегодняшними заботами 
и тревогами живут герои это-
го острого 
участники, 
можем не 
и сердцем 
на сцене.

спектакля, его 
и мы, зрители, не 
откликнуться умом 
на происходящее

в репертуаре, мы увидим их 
во многих названиях (заметим 
в скобках, что Н. Пеньков ре
петирует сейчас глазную и 
очень сложную роль в спек«: 
такле «Живи и помни» В. Рас-
путина).

В «Обратной 
встретились и с 
тисткой РСФСР

связи» мы 
народной ap- 
м. Саввиной,

городе. Сердечность и 
кренность свердловчан,

ис-

крывшиеся ей в трудном 1942 
году, их дружелюбие и лю
бовь к искусству она благо
дарно хранит всю жизнь.

Народные артисты РСФСР 
Е. Евстигнеев, В. Невинный, хо
рошо знакомые нам и по ра
ботам в кино, заслуженный ар
тист РСФСР Н. Пеньков игра
ют в спектакле «Обратная 
связь» главные роли. Они во-

очень убедительно сыгравшей

Но, конечно, больше всех 
занят главным режиссер МХАТа 
народный артист СССР О. Еф
ремов. Помимо того, что он, 
как художественный руководи
тель, незримо присутствует во 
всех постановках, Ефремов-ак
тер играет в «Заседания парт
кома» и «Медной бабушке».

I
8

s 
=

экономиста Вязникову. И.
вина во МХАТе 
зон.

В гастрольной 
один спектакль

первый

афише

ем — «Эльдорадо..

Сав-

еще
участи-

Гастроли МХАТа только на
чались. Впереди у нас еще 
много встреч, которых мы так 
ждали—

Э. АБАЯДУЛЛИНА.

море. 2. Минерал.Карском1. Остров

Логическая задача

ES

В СВОБОДНУЮ

МИНУТКУ

Ответы (см. № 102)
Задача. Делаем первое взвешивание: 3 шара на одну 

чашу, 3 — на другую и 3 шара остаются вне весов. Ес
ли на чашах равновесие, то легкий шар находится в числе 
трех шаров вне весов, а если одна чаша перетягивает, то 
на второй чаше находится легкий шар в числе трех. Вто; 
рое взвешивание уже не представляет большого затруд
нения — по одному шару на каждую чашу, и один шар 
остается вне весов.

Кроссворд. 1. Град. 2. Сливки. 3. Иорк. А. Алсифер. 
5. «Зонд». 6. Наргиле. 7. Крах. 8. Репетир, 9. Пекан. 
9. Понур 10. Нюанс. 11. Бегуны. 12. Камена. 13. Абреже. 
14. Ребус. 15. Алеф. 16. Фавн. 17. Гриб. 17, Тяга. 18. 
Адгезия.

Задачу решили: Г. Таушканова. В. и Л. Шохины (Ка
менск-Уральский). А. Григорьева (Ирбит), Н. Матушки
на (Тавда). А. Норицына (Алапаевск), Ю. .Заболотнев 
(Краснотурьинск), А. Зенцевич, Н. Реуцкий (Н. Тагил), 
А. Салахов (Первоуральск) и другие.

мысль композитора работает 
в определенном замкнутом 
направлении, ей трудно сра
зу сойти с предвзятого пути. 
Проблемист всецело нахо
дится под впечатлением того 
круга идей, в который он 
вступил, начиная составлять 
задачу. А между тем взгля
ни он на свою работу с иной 
точки зрения, он мог бы уви
деть в своей задаче что-то 
новое, быть может, очень ин
тересное и достойное для 
включения в основной замы
сел. Эти-то новые возможно
сти и должны быть ВСКРЫТЫ. 
А на это требуется время, 
нужен известный перерыв в 
работе. Значит, лучше чуть 
задержаться с публикацией 
задачи и постараться ее еще
более улучшить. Лучше
иногда Даже потерять задачу, 
чем публиковать посредст
венную работу.

Задача «отлежалась», пе
репроверена, и вновь встает 
вопрос: куда же ее послать? 
Обычно есть три пути: дать

В этой позиции игру начи
нают белые. Как вы считае
те, через сколько ходов чер
ный король будет заматован? 
Укажите кратчайший путь.

КОНКУРС ПРОДЛЕН
1 марта мы сообщали о 

XX областном конкурсе со
ставления шахматных задач 
и этюдов. Срок посылки КОМ-
ПОЗИЦИЙ 
продлен

на
ДО

Оригинальные

этот конкурс
15 июля с. г.

задачи и

и задачу для газетного шах- 
S матного отдела, послать ее в 
— шахматный журнал или от- 
S править на конкурс. Опыт- 
S ный проблемист обычно со- 
S размеряет качество своей за- 
Я дачи с той ролью, которую 
S она должна, по его мнению, 
Я сыграть. Поэтому лишь луч- 
g шую свою задачу он пошлет 
в на конкурс, ибо там ей при- 
S дется выдержать серьезную 
Я борьбу с конкурентами, а 
g нужно, чтобы эта борьба бы- 
Я ла успешной!

этюды следует направлять по 
адресу: Свердловск (област
ной), ул. Малышева, 60, 
спорткомитет при Свердлов
ском. облисполкоме, «На кон
курс’ составления шахматных 
задач и этюдов».

РЕШЕНИЯ

g
автомобиля. 4. Специалист в сель

ском хозяйстве. 5. Теплообменное устройство 
электростанции. 6. Явление свечения некото
рых веществ после воздействия на них светом. 
7. Известная советская шахматистка. 8. Кни
га. новелл Дж. Боккаччо. 9. Административный 
центр в Венгрии. 10. Древнегреческий фило
соф II. Птица из семейства ржанковых. 
12. Город в Армении. !2. Спортсмен в Древ
ней Греции. 13. Небесное тело. 14. Молодеж
ный журнал. 15. Персонаж повести Гоголя 
«Тарас Бульба». 16. Орудие навесной стрель
бы. 16. Рабочий, обслуживающий двигатели. 
17. Астрономический оптический прибор 18. 
Тип отечественного транзисторного магнито
фона. 19. Остров Шотландии в заливе Ферт- 
оф-Лорн Атлантического океана. 20. Пролив, 
соединяющий залив или внутреннее море с 
внешним мррем. 21. Летчик-космонавт СССР. 
22. Самодвижущаяся лестница.

Составил Ю. ЖУКОВ.
Ст. Срвдне-Белое-2, 
Амурская область.

В купе вагона встретились 
молодые рабочие Кузнецов, 
Плотников, Столяров и Тока
рев. Когда они разговорились, 
то выяснилось, что их фамилии 
в совокупности соответствуют 
их специальностям, но только 
у одного — Олега — фамилия 
была образована от профессии 
его лично.

До встречи в вагоне Юрий 
не знал ни токаря, ни кузнеца, 
но встречался с Плотниковым.

Выяснилось также, что все 
они — погодки, причем, толь-

жо у младшего — Плотнико-
ел число лет было числом
простым. Вадим старше Ми
хаила. Число лет Кузнецова 
оканчивается нулем. Число 
лет столяра делится на три.

Назовите имя, фамилию, спе
циальность и возраст каждого
из четверых при условии, 
молодыми будем считать 
бочих от 15 до 30 лет.

что
ра-

Составила Н. СОЛОВЬЕВА.

_______  _______ Свердловск.
Йшшт11мпшн1ш1иштня1пшшш11пшштти1пнтт1шяшш1н1нш11ншпитнп11тшшииш1шш11ш1т

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО
ИСКРА

сорокалетнего.
Мимино. Роман

ЗАРЯ Большие гоним.

=

= g

i 
5

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Соло для сло

на с оркестром (две серии).

Сохранить город.
ЗНАМЯ — Портрет

РАЛИО

СОВКИНО Любовь

с дож

6.45 — Наказ депутату. Серов
ские встречи. 7.55 — Обзор об- 
лестных газет. 8.15 — Музы
кальная программа «Поющий 
диск». 9.10 — Внимание: тех
нические новинки. 9.15 — Объ-

СВЕРДЛОВСКИЙ ТЕАТР 
МУЗЫКАЛЬНОЙ КОМЕДИИ

Сегодня РЫЦАРЬ СИНЯЯ
БОРОДА

8-VI ПУСТЬ ГИТАРА
ИГРАЕТ

9-VI ТЕТКА ЧАРЛЕЯ
киноконцерЧный театр 

«космос»
Сегодня широкоформатный 

приключенческий фильм 
«КРАСНЫЕ

ДИПКУРЬЕРЫ».
Сеансы: 12, 16. 20 час.

это жизнь (две серии).
УРАЛ — Знакомство по 

брачному объявлению.
Большие гонки (две серии), 
воспоминания о будущем

дем. Роман сороналетнего.
ПРОГРЕСС — Вдовы.
ЭКРАН — Любовь — это 

жизнь (две серии).

ЧЕТВЕРГ, 8 ИЮНЯ
явления. 10.25 — 1 
венная гимнастика.

Произведет-

ТЕМП 
стрел.

Последний вы-

РОДИНА Сиятельные
трупы. Роберт плюс Те
реза.

БУРЕВЕСТНИК — Лю
бовь — это жизнь (две се
рии).

ЮЖНЫЙ — Блокада (3-я 
и 4-я серии).

ПОГОДА

• 6.30 — Программа передач.
6.35 — Областные известия.

Областные известия.
10.35
16.45

Обзор газеты «Вечерний Сверд-
ловск».
17.15 -

16.50

секретаря».

Объявления.
«Трибуна партийного

микрофона

8—9 июня по области ожидается переменная облачность, 
местами кратковременные дожди, ветер северо-западный, i 
5 —10 метров в секунду. Температура воздуха ночью 1—6 
градусов тепла, в отдельных районах в воздухе и на почве • 
заморозки до 0 — 3 градусов холода, днем 9—14, 8 июня на юге I 
области 12—17 градусов тепла. |

секретарь парткома алапаев
ского объединения «Алапаевск- 
лес» Г. П. Егошин. 17.30 — 
Концерт татарской и башкир
ской музыки. 20.00 — Облает-
ные известия. 20.10 «Зве-
нит строка рабочая». Молодые 
поэты Каменска-Уральского.
20.40 — Передачи из Москвы.

У начинающих зке авторов 
замечается как паз противопо
ложная тенденция: они любят 
посылать первые же свои по
пытки в композиции на круп
ный конкурс, совершенно не 
оценивая ни своих сил. ни сил 
своих соперников. О результа
тах говорить, конечно, не при
ходится. Обычно такие задачи 
бракуются и вообще исключа
ются из конкурса. Поэтому и 
здесь торопливость бесполезна. 
Если пооблемист хочет рабо
тать. совершенствоваться, то 
конкурсы от него не уйдут, он 
в свое время выступит на них, 
но уже вооруженный всем тех
ническим и идейным оружием

№ 738. В. Рычков. 1. Ь4! 
Угроза 2. Л41 Cd3 3. Л:43Х. 
1... е2(Се2) 2. КГЗ(ЛсЗ)! Не 
годится 1. ЛсЗ? Cg2 2. Ь4 
Се4!

№ 739. В. Ачнмов. По ав
тору: 1. Кс5, с угрозой 2. 
Ф:е6 Kn:d4 3. КЬЗХ. 1... 
Kp:d4(Kpf6. Knd6. Кс7. Л)6) 
2. КЬЗ(Фя7. K:d3. Kd7, Ле4). 
Но можно и 1. КЪ5, 1. Л:45.
1. Ф:е6.

Раньше других верные отве
ты сообщили: В. Беляев, В. Бог-
данов. Васильев,
ров, А. Лурандин,

Ш. Гаска- 
L Емелья-

нов, Д. Ибрагимов, М. Копелян,
С. Муштаков, 
С. Федоров, I

А. С мо рудов, 
Шайхутдинов

шахматного композитора’.
Начинающий проблемист впервую очередь должен посы

лать свои х задачи в газетные 
шахматные отделы, затем — в 
специальные шахматные жур
налы. В обоих случаях ему 
легче будет получить необхо
димую консультацию, а это для 
него как раз и есть самое нужное.

Об участии в конкурсах

(все из Свердловска). Ф. Баш
маков 'Белоярская АЭС). 
А. Варзинов (Карпинск). 
Ю. Вшивцев (СреднеупалЪск'.
М. TvnneB и Я. Каплун (В. Пьпп- 
ма). Ю. Заговений (CvxoM ЛоН. 
А. Кауров (Верхотурье), Л. Ко
пытов и В. Косарев (Аотемов-
ский), В.
Уральск).

Коптин (Пепрл-
(п. Буланаш), 
(п. Кедровое).

Л. Крашенинников
С. Михайлов

_______ С. Нартцинов 
(Полевской). Ф. Першин, Д. По- 
лунов и Н. Мишнев (Н. Тагил)
и другие.

Отдел ведет 
П. СТЕПАНОВ.

для решения два задания.
Редактор 

И. МАЛАХЕЕВ

g мы расскажем в другой раз. 
— Сейчас же предлагаем вамS

СВЕРДЛОВСКАЯ 
РАДИОТЕХНИЧЕСКАЯ 

ШКОЛА ДОСААФ 
объявляет набор на платные 
курсы по специальностям: 

РАДИОМЕХАНИК по ре 
монту и установке телевизо
ров.

РАДИОТЕЛЕГРА Ф И С Т 
2-го класса.

Срок обучения 9 месяцев.
На курсы принимаются ли

ца с образованием 8—10 
классов.

За справками обращаться
по адресу:
ул. Малышева,

г. Свердловск.
33а. 4-й

этаж (вход с ул. Воеводина), 
тел. 51-14-37.

Свердловский монтажный техникум 
МИНМОНТАЖСПЕЦСТРОЯ СССР 

ОБЪЯВЛЯЕТ 
прием учащихся на 1978-79 учебный год 

на первые, старшие курсы дневного, 
вечернего и заочного отделений.

м ТЕХНИКУМ ГОТОВИТ на базе 8 — 10 классов-
ТЕХНИКОВ-ЭЛЕКТРОМЕХАНИКОВ по монтажу, наладке сн- 

ыы!глоОНТС>оля и автоматики: ТЕХНИКОВ-ЭЛЕКТРОМЕХА
НИКОВ ПО монтажу электрооборудования промышленных 
предприятий; ТЕХНИКОВ-МЕХАНИКОВ по монтажу подъем- 
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